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Tengo la convicción,

desde el corazón, que ustedes,

las mujeres, son la fortaleza

ante el dolor

Pascua debe ser paso del desencuentro

al “encuentro con el hermano”

Así lo expresaba el Obispo Castrense de Argentina en su publicación en

el diario digital MDZ de la provincia de Mendoza. Difundido bajo el título,

“Pascua paso de Alguien”, Mons. Santiago Olivera nos invita a reflexionar diciéndonos,

“Jesús nos amó a todos y sin límite, “hasta el extremo”.
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Fueron días de verdadera comunión,
pudimos compartir nuestra pastoral castrense,

encontrando mismas problemáticas,
mismos desafíos

Fueron días de verdadera comunión, pudimos compartir nuestra pastoral castrense, encontrando 

mismas problemáticas, mismos desafíos, así sintetizaba el Obispo Castrense de Argentina su 

impresión al concluir su participación el Encuentro de Obispo Castrenses de América Latina y El 

Caribe. Organizado por el CELAM (Consejo Episcopal de América Latina y El Caribe) en su sede, en 

la ciudad de Bogotá, Colombia, los obispos y representantes de 15 naciones se reunieron para 

trabajar juntos, sumando experiencias de sus realidades y planteando también nuevos proyectos.

Fueron, cinco días de trabajo intenso (del 27 de febrero al 3 de marzo), donde también han podido 

peregrinar al Santuario de Nuestro Señor Caído de Monserrate, donde también han celebrado la 

Santa Misa. Además, pudieron visitar la Escuela Militar de Cadetes “General José María Córdova” en 

Bogotá, también la misma ciudad, pudieron conocer el Museo del Oro del Banco.

Mons. Santiago Olivera, desde Bogotá, compartía con nuestra redacción su testimonio al finalizar el 

encuentro, “fueron días de verdadera comunión, siempre es una alegría el poder compartir con los 

hermanos. Fue muy agradable la recepción, de Colombia, de su Ejército, recibir el saludo del Señor 

Ministro de Defensa de Venezuela.

Pudimos compartir nuestra pastoral castrense en los distintos países, encontrando mismas 

problemáticas, mismos desafíos. Hemos trabajado mucho en líneas de acción para los próximos 

tiempos, se ha constituido un equipo de apoyo con cinco sacerdotes y un obispo encargado para 

animar la pastoral castrense en los próximos tiempos.

En el final del encuentro, resaltamos la importancia de renovar nuestro compromiso con la 

evangelización, la formación de la identidad castrense ad intra y ad extra, la pastoral familiar, la 

pastoral social, la caridad, el acompañamiento a nuestros fieles presos. También el acompañamiento 

a los enfermos, a las viudas y viudos, renovar nuestro compromiso del camino sinodal, la pastoral 

juvenil, la pastoral de la comunicación como también la animación vocacional en nuestras distintas 

realidades castrenses de América Latina y El Caribe”.-
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Tengo la convicción, desde el
corazón, que ustedes, las mujeres, son la

fortaleza ante el dolor

Tengo la convicción, desde el corazón, que ustedes, las mujeres, son la fortaleza ante el dolor, así lo 

expresaba el Obispo Castrense de Argentina, al hacer público su mensaje en el día internacional de 

la mujer. En sus palabras, dirigidas especialmente a las mujeres de la Diócesis, Mons. Santiago 

Olivera, resalta, “(…) he podido compartir, que más de una vez hemos escuchado que la mujer es, el 

“sexo débil” y, muy ajeno a eso, creo todo lo contrario. Tengo la convicción, desde el corazón, que 

ustedes, las mujeres, son la fortaleza ante el dolor”.
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Buenos Aires, 08 de marzo del 2023
Prot.: 030/23

Queridas mujeres de nuestra Diócesis:

Hoy tuve la alegría de compartir la Misa diaria de la Iglesia Catedral junto a un grupo de feligreses de 

nuestra diócesis. Con motivo del “Día de la mujer”, he podido compartir, que más de una vez hemos 

escuchado que la mujer es, el “sexo débil” y, muy ajeno a eso, creo todo lo contrario. Tengo la convicción, 

desde el corazón, que ustedes, las mujeres, son la fortaleza ante el dolor.

No pude dejar de evocar a la mujer elegida por Dios para ser madre suya, la Virgen María, Ella acogió, 

con fortaleza y confianza, a un Hijo que le venía sin esperarlo y, mucho más, el modo en que venía, ponía 

en riesgo su propia vida, no escatimó en fortaleza y supo sobreponerse, acogió la vida y confió. Supo 

andar- camino al Censo- con su avanzado embarazo, una vez más la fortaleza de su corazón. Supo cargar 

al niño y marchar junto a san José, escapando del peligro, no dejándose vencer. Y, por último, de pie ante 

la cruz de Jesús, la fortaleza y la fe, hicieron de esta mujer fuerte, un ejemplo claro y acabado de todas 

ustedes que se saben comportar así, ante el dolor, la enfermedad, el sufrimiento y la adversidad. Pueden 

enseñarnos y nos enseñan que el amor implica estar, estar siempre, no saben ni se quieren “borrar”.

Celebro con gratitud su día, día especial, ya que todos los días deberíamos valorar sus vidas, su “genio” 

femenino que tanto nos da. Agradezco que muchas de ustedes, también expresen su entrega, en el 

servicio concreto por nuestra Patria. La saben cuidar. Por las que están en servicio, las que están en retiro 

y, las que han partido, las reciba el buen Dios. Muy feliz y bendecido día de la Mujer, les dejo mi paternal 

bendición en Jesús, fruto bendito de María, y en Ella, su Madre, madre de todos y modelo de mujer.

+Santiago Olivera

Obispo Castrense de Argentina
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Creo en la valiosa misión del
papa Francisco, como un gran faro para el

mundo entero, un líder espiritual
creíble y admirado

Creo en la valiosa misión del papa Francisco, como un gran faro para el mundo entero, un líder 

espiritual creíble y admirado, la expresión es un extracto de la nota escrita por el Obispo Castrense 

de Argentina y publicada en el Diario La Nación en la tarde del domingo 12 de marzo y en la edición 

impresa el mismo lunes 13 del presente mes.  La misma fue difundida por el medio gráfico en su 

edición digital bajo el título, “Francisco, un líder creíble y fiel al legado de sus predecesores”.

A menos de 24 horas del 10° aniversario del Pontificado de Francisco, Mons. Santiago Olivera en su 

redacción, hace una reseña de Su Santidad, subrayando que el Santo Padre, “ha sido leal a las palabras 

y pedidos proféticos de los papas, llevó consigo su originalidad latinoamericana y no renunció a ella 

desde que fue nombrado líder la Santa Sede”.

Además, en su publicación, el Obispo destaca, “Francisco fue fiel a las palabras y pedidos proféticos 

de los papas, llevó consigo su originalidad latinoamericana y no renunció a ella, una vez elegido Papa. 

Lo supo con un rico aporte al andar, no ya de una porción de la Iglesia, sino de la Iglesia toda”.

En otro párrafo, Mons. Santiago, completa diciendo, “el Papa ha sabido llevar nuestra riqueza 

espiritual, como un gran aporte al magisterio de la Iglesia, magisterio que lo ha hecho escrito y 

también con gestos, esto ha sido luz para muchos e interpelación para otros. Porque lleva consigo 

ese estilo, muy de Jesús, cuyas palabras y gestos no dejaban indiferente a nadie. Creo en la valiosa 

misión del papa Francisco, como un gran faro para el mundo entero, un líder espiritual creíble y 

admirado (…)”.

A continuación, compartimos en forma completa la publicación de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

Castrense de Argentina:

Francisco, un líder creíble y fiel al legado de sus predecesores

El Papa ha sido leal a las palabras y pedidos proféticos de los papas, llevó consigo su originalidad 

latinoamericana y no renunció a ella desde que fue nombrado líder la Santa Sede

Unas de las primeras palabras del Papa fueron: “Parece que mis hermanos cardenales han ido a 

buscarlo casi al fin del mundo”. Expresión usada por Francisco para describir -de algún modo- su 

origen y procedencia.
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Pablo VI, canonizado por Francisco, llamó a América “Continente de la esperanza” y reconoció su 

“vocación original a componer en una síntesis nueva y brillante lo antiguo y lo moderno, lo espiritual 

y lo temporal, el don de los demás y tu propia originalidad; […] el mundo entero espera tu 

testimonio”

Juan Pablo II, también canonizado por Francisco, que visitó muchas veces nuestro continente, se 

refirió a nuestra región diciendo: “¡Con cuánto gozo saludo hoy a esta Iglesia evangelizadora y 

evangelizada, que en un gran impulso de creatividad y juventud ha logrado que casi la mitad de todos 

los católicos estén en América Latina!”.

Más aquí en el tiempo, Benedicto XVI, fallecido hace unos meses, en la Conferencia de Aparecida: 

“Este es el rico tesoro del continente latinoamericano; este es su patrimonio más valioso: la fe en 

Dios Amor, que reveló su rostro en Jesucristo […] Esta es la fe que hizo de Latinoamérica el 

continente de la esperanza”.

El camino estaba allanado por el Señor, la riqueza de la fe y el testimonio creyente y esperanzador 

de tantos santos y testigos de nuestro continente, palpitaban la elección de alguno de los cardenales 

de los distintos países americanos. La Historia que -como creyentes- miramos desde la fe y sabiendo 

a Jesús como Señor de la misma Historia; la va gestando Dios también con nuestra ayuda y nos anima 

a reconocer esos signos de los tiempos.

Francisco fue fiel a las palabras y pedidos proféticos de los papas, llevó consigo su originalidad 

latinoamericana y no renunció a ella, una vez elegido Papa. Lo supo con un rico aporte al andar, no 

ya de una porción de la Iglesia, sino de la Iglesia toda.

“Si alguna vez se alegran por cosas que yo pueda hacer bien, quiero pedirles que las sientan como 

propias. Ustedes son mi pueblo, el pueblo que me ha formado, me ha preparado y me ha ofrecido al 

servicio de las personas”.

El Papa ha sabido llevar nuestra riqueza espiritual, como un gran aporte al magisterio de la Iglesia, 

magisterio que lo ha hecho escrito y también con gestos, esto ha sido luz para muchos e 

interpelación para otros. Porque lleva consigo ese estilo, muy de Jesús, cuyas palabras y gestos no 

dejaban indiferente a nadie.

Creo en la valiosa misión del papa Francisco, como un gran faro para el mundo entero, un líder 

espiritual creíble y admirado, más allá de las fronteras de la fe católica, de una sencillez de vida y una 

profundidad y sabiduría en sus palabras.
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En estos días, en entrevistas que ha dado Francisco, da entender de su venida al país. Estima que 

pueda darse y, con el querer de Dios, pronto. Sabemos lo que implica la visita de un Santo Padre, lo 

hemos vivido hace unos años, con la visita de Juan Pablo II. Moviliza en la fe, en la alegría, en la 

esperanza, en la paz y en el encuentro.

¿Causará lo mismo si viene Francisco? Más de uno puede sorprenderse de esta pregunta, incluso yo 

mismo al releerla. Pero, me la hago y la comparto, porque ya se van escuchando “voces” que tienden 

a desalentar esa venida, la polarización del Papa, donde algunos medios han tenido su aporte, otros 

-hay que valorarlo y decirlo también- han procurado mantenerse al margen de esa “grieta”, más 

algunas figuras públicas contribuyen a esa “tergiversación” de la figura del Papa.

En otro extracto de la carta que nos mandó Francisco, hace cinco años, nos expresaba: “Quisiera 

decirles que el amor por mi Patria sigue siendo grande e intenso. Rezo todos los días por ese, mi 

pueblo que tanto quiero. Y a los que puedan sentirse ofendidos por algunos de mis gestos, les pido 

perdón. Puedo asegurarles que mi intención es hacer el bien y que a esta edad mis intereses ya tienen 

poco que ver con mi persona. Pero, aunque Dios me confió una tarea tan importante y Él me ayuda, 

no me liberó de la fragilidad humana. Por eso puedo equivocarme como todos”.

De lo que me resuena les comparto dos cosas, la primera, la humildad de pedir perdón, se sabe frágil 

y no teme decirlo. Por eso se sabe cercano a todos y confía en el perdón de Dios y también en el 

nuestro. Se sabe argentino y ama a su país, nuestro país.

El desafío sería el siguiente, si desea venir a nuestro país y soy de los que se siente “ofendido”, ¿no 

me invita el Señor Jesús a perdonar siempre? ¿No es un acto concreto del perdón, saber recibir al 

que me ha ofendido?

En segundo lugar, si tenemos la gracia de que visite nuestro país, ya nos vaya preparando un corazón 

renovado en el gozo, la gratitud, la fe y la esperanza.

El autor es obispo castrense de la Argentina

+Santiago Olivera
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El Obispado Castrense de Argentina participó
del Encuentro Nacional de Delegados Regionales

y Diocesanos de la Pastoral Social

El Obispado Castrense de Argentina participó del Encuentro Nacional de Delegados Regionales y 

Diocesanos de la Pastoral Social, celebrado en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), en la 

Santa Casa de Ejercicios entre los días 10 y 11 de marzo. Por nuestra Diócesis Castrense estuvo 

presente en las dos jornadas, el Vicario Episcopal para la Caridad y Solidaridad, Cáritas Castrense, el 

Padre Sebastián Soto quién señalaba, “el encuentro demostró un grado muy importante del compro-

miso de la Iglesia en velar por la calidad de vida de los hombres, mujeres y sus familias”.

Ampliando, continuaba diciendo el Padre Soto, “esta misión se funda, percibiendo las necesidades 

concretas de la sociedad, allí surge lo ya sabido, trabajo, salud, seguridad, representatividad de los 

más necesitados, niños y ancianos. Todo bajo el análisis de la doctrina social de la Iglesia y también 

de la promoción a que los laicos se animen a ocupar lugares de dirigencia política, acompañados por 

sus pastores”.

En el “Encuentro Nacional de Delegados Regionales y Diocesanos de Pastoral Social”, los Obispos 

que conforman la comisión tuvieron en la primera jornada una reunión privada en la mañana del 10 

de marzo, mientras que los delegados regionales se reunían con ellos en la tarde de ese día, com-

pletando la jornada con un Retiro Espiritual a cargo de Mons. José Díaz (Obispo de Concepción). La 

segunda jornada, iniciaba con la exposición del Padre Munir Bracco, luego se escuchó a Humberto 

Podetti quien presentaba el trabajo, “Pensamiento Social de Francisco”, seguidamente, la actividad 

continuaba con el trabajo de las Regiones Pastorales.

Por la tarde, la exposición fue sobre «Comisión Nacional de Justicia y Paz» a cargo de delegados 

regionales de Pastoral Social. Luego los participantes, hicieron un trabajo interdiocesano en grupos, 

completando con una presentación en común con conclusiones, finalizando así la actividad.

El Capellán Castrense, Padre Sebastián Soto retomando sus palabras, nos decía al finalizar el encuen-

tro, “esa sensibilidad y compromiso compartido por la Iglesia, es el que nuestra Iglesia Castrense vive 

gracias a que Mons. Olivera, conociendo todo esto, suscita la Vicaría de la Caridad y Solidaridad, 

Cáritas Castrense. Vicaría que nace en Buenos Aires, pero que se está extendiendo de manera 

formal a lo largo del despliegue nacional.
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Completando, agregaba, “nuestra tarea tiene la particularidad de estar en todo el país y de esta 

forma nos solidarizamos con el trabajo de las Diócesis territoriales, en la que viven muchos de nues-

tros fieles”. Finalmente, el Padre Sebastián señaló, “se volvió a valorar y celebrar la existencia de 

nuestra vicaría y los esfuerzos que hacemos donde sin duda se va generando también, el entender 

que nuestros fieles castrenses, son parte de la sociedad y que ellos junto a sus familias, también están 

atravesados por las realidades de las necesidades que se tienen”.-

Comisión Episcopal de Pastoral Social

Las Heridas del Narcotráfico

En el documento presentado por la Conferencia Episcopal Argentina con motivo de la celebración 

del bicentenario de nuestra patria, los Obispos argentinos manifestamos que desde hacía ya una 

década nos sentíamos conmovidos por el narcotráfico y su contraparte: «los rostros sufrientes de 

quienes están atrapados y condenados por una de las calamidades más grandes de estos últimos 

tiempos, como es el consumo y las adicciones a la droga”[1].

Allí señalamos también sobre la expansión del narconegocio, ampliamente instalado en la Argentina, 

con avances en comercialización y consumo que se extienden a lo largo y ancho de nuestro país, con 

penetración muy fuerte en especial en los barrios más pobres de los conurbanos de los grandes con-

glomerados.

En estos tiempos asistimos a un fenómeno que agrava dolorosamente esa problemática; lo que pare-

cería ser una escalada de violencia sin fin con inusitada frecuencia en la ciudad de Rosario en la 

provincia de Santa Fe, donde diariamente se conocen episodios conmovedores, de lo que aparecería 

como crimen organizado que se cobra víctimas fatales en forma indiscriminada.
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Cobra vigencia nuevamente la referencia a que el ciudadano común sigue diciendo: « […] que a esta 

situación de desborde se ha llegado con la complicidad y la corrupción de algunos dirigentes. La 

sociedad a menudo sospecha que miembros de fuerzas de seguridad, funcionarios de la justicia y 

políticos colaboran con los grupos mafiosos. Esta realidad debilita la confianza y desanima las expec-

tativas de cambio. Pero también es funcional y cómplice quien pudiendo hacer algo se desentiende, 

se lava las manos y “mira para otro lado”»2[2]

Acompañamos a los hermanos del equipo arquidiocesano de Pastoral social de Rosario que sost-

ienen que la ciudad vive en circunstancias cuya injusticia clama al cielo, por la falta de respuestas de 

los distintos niveles del Estado representados por magistrados y funcionarios designados legalmente 

en democracia. Adicionalmente se advierte la vinculación que habría entre estas bandas de crimen 

organizado con estructuras de mecanismos de contrabando, lavado de dinero y evasión impositiva.

Sabemos que son muchísimos los hombres y mujeres que están dispuestos a acompañar las iniciativas 

del gobierno, legisladores y jueces, para dar una contundente respuesta al drama nacional del 

narcotráfico. Además, hay que considerar que estas organizaciones criminales frecuentemente se 

dedican también a la trata de personas para la explotación laboral y sexual, y al tráfico de armas.[3]

Recordamos junto a nuestro Papa Francisco que este año se conmemoran los 250 años de la llegada 

de la imagen de la Virgen del Rosario en la capilla edificada en los orígenes de la ciudad y que le dio 

su nombre, pidiendo su intercesión para que inspire a toda la ciudadanía, pero especialmente a la 

dirigencia política, económica y social, que construyan los consensos imprescindibles que deberán 

ser la base de esas políticas públicas lúcidas, decididas y valientes a implementar por los magistrados 

y funcionarios.[4]

Comisión Episcopal de Pastoral Social
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Cadetes de la Escuela de
Aviación Militar de FAA, participaron de la

Jornada de Inducción a la vida militar

Cadetes de la Escuela de Aviación Militar de FAA, participaron de la Jornada de Inducción a la vida 

militar, las cuales son una actividad complementaria a la instrucción destinada a los alumnos del 

primer año, desarrollada entre los días 9 y 10 de marzo en la ciudad de Córdoba capital. Así lo 

informaba el Capellán Castrense, Padre Pablo Vilca, quien señalaba, “es la primera vez que se hace, 

siendo ésta una actividad con fines de contención espiritual en el ámbito de la institución educativa 

de la Fuerza Aérea Argentina (FAA), a modo de etapa propedéutica para los internos de la misma”.

Continuando, el Capellán agregaba, “si bien la actividad fue dirigida por la Capellanía por sugerencia 

de la Escuela, no fue exclusiva de los cadetes católicos sino, fue destinada para todo su conjunto”. 

Añadiendo, “se tocaron temas de tinte familiar y de la persona en general, llevando la reflexión 

claro está, a los valores suprematorios de la Ética y la Moral Cristiana”.

Completando, el Padre Pablo señalaba, que, “en las dos jornadas desplegadas, se pudieron abordar, 

por ejemplo, la realidad de Dios en la vida militar, el Proyecto de Dios, el noviazgo, la Vocación de 

Servicio a la Patria y la Familia, entre otros”. La actividad en la Escuela de Aviación Militar de la 

FAA se dividió entre varones y mujeres, contando además con la participación activa de cadetes de 

cursos superiores, finalizando con la celebración de la Santa Misa y la inscripción para la catequesis 

del presente año en curso.-





El Obispo Castrense de Argentina, entronizó
la imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje en el

Aeropuerto de Mar del Plata

El Obispo Castrense de Argentina, entronizó la imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje en el 

Aeropuerto de Mar del Plata, fue en la tarde del lunes 13 de marzo, tras arribar a las 17 horas, en un 

vuelo procedente de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA). De esta manera, el Obispo, 

iniciaba así su visita pastoral a la región, la cual se extenderá hasta el viernes 17 de marzo, donde ya 

visitó a varias de las Fuerzas presentes en la ciudad de la costa atlántica.

En el Aeropuerto Astor Piazzolla de Mar del Plata, Mons. Santiago Olivera, fue recibido por el Sr. 

Jefe de la Unidad Operacional de Seguridad Preventiva de la PSA (Policía de Seguridad 

Aeroportuaria), Comisionado Marcelo Hernández, quien estuvo acompañado por el Oficial Mayor, 

Daniel Loyarte, actualmente integrante del equipo de Pastoral de la PSA.  Además, se encontraban 

presentes, el Capellán Mayor de la PSA, Padre Rubén Bonacina y los Capellanes Castrenses, Padre 

Marcelo Genovese y Padre Luis María Berthou.

Luego de los saludos y recibimiento, Mons. Santiago acompañado por autoridades de la PSA, se 

trasladaba hasta en la misma estación aérea al edificio de la UOSP Mar del Plata de la PSA (Unidad 

Operacional de Seguridad Preventiva), donde se reunía con su jefe dialogando de diferentes temas. 

Promediando las 19 horas, Mons. Santiago se dirigió hasta la sala principal del edificio, donde lo 

esperaban personal de guardia (entrante y saliente) a quienes saludo y pudo conversar con ellos.

En esa oportunidad, Mons. Olivera, se refirió acerca de la Diócesis, del servicio pastoral del Obispo 

Castrense de Argentina y de los Capellanes. Seguidamente, todos se dirigieron, a la entrada principal 

del edificio de la UOSP Mar del Plata de la PSA, donde el Obispo procedió a entronizar a la Patrona 

de la Fuerza, Ntra. Sra. del Buen Viaje.

Prosiguiendo y respondiendo al pedido del Jefe de Unidad, Mons. Olivera bendijo las instalaciones de 

la Fuerza Federal de Seguridad en el Aeropuerto de Mar del Plata. Además, se entregaron estampas 

con la imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje que en su reverso cuenta con la oración a la Patrona de 

la PSA escrita por Mons. Santiago, finalizando de esta manera su visita a la unidad y continuando con 

su agenda en la región.
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Que, como Brochero, podamos gastar
todas nuestras energías para todos se

encuentren con Jesús, porque ese encuentro
con Él, transforma nuestra realidad,

nuestra Patria, nuestro corazón

Que, como Brochero, podamos gastar todas nuestras energías para todos se encuentren con Jesús, 

porque ese encuentro con Él, transforma nuestra realidad, nuestra Patria, nuestro corazón, así lo 

expresaba el Obispo Castrense de Argentina, en el final del vídeo mensaje compartido, en el día de 

San José Gabriel del Rosario Brochero. En sus palabras, Mons. Santiago nos narra cómo Brochero 

fue presentándose en su vida, contando además, que su imagen lo acompaña desde que era un joven 

seminarista.

Además, también comparte que cuando le fue anunciado que había sido nombrado Obispo de Cruz 

del Eje por el Papa Francisco, su acto inmediato fue exclamar, “la tierra de Brochero”. Agregando, 

“realmente sentí una gran alegría, porque a Brochero ya lo tenía como amigo, lo conocía y la presen-

cia en Cruz del Eje y el trabajo pastoral para la Beatificación y la Canonización me hizo conocerlo 

aún más”.

En el marco del 183° aniversario del nacimiento de Brochero, en el año en que se conmemora el 10 

aniversario de su Beatificación, el Obispo decía, además, “damos gracias a Dios por este amigo, por 

este intercesor, por este sacerdote, por este pastor con olor a oveja, pastor con olor a Dios”. Com-

pletando, cerraba, “que, como Brochero, podamos gastar todas nuestras energías para todos los 

hombres y mujeres se encuentren con Jesús, porque ese encuentro con Él, transforma nuestra socie-

dad, transforma nuestras familias, nuestras parroquias, nuestra realidad, nuestra Patria, nuestro 

corazón”.  

A continuación, compartimos la transcripción del vídeo mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

Castrense de Argentina:
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Un sacerdote que estaba en la provincia de Córdoba, cuando yo era seminarista, un joven, me regaló 

un cuadro del Venerable Brochero. Desde ese día, acompañó toda mi formación como seminarista 

y obviamente mi ministerio sacerdotal.

El cuadro estaba puesto en la cabecera de mi cama y lo sentí siempre amigo y cercano. El rector de 

mi seminario, Mons. José Antonio Gentico era muy devoto del hoy Santo y nos pudo transmitir el 

cariño de este sacerdote cordobés.

Cuando el Nuncio Apostólico el 15 de junio del 2008 -estoy transitando los 15 años-, me comunicó 

que el Papa Benedicto XVI me había nombrado Obispo de Cruz del Eje, mi primera expresión, casi 

inconsciente, sin pensarlo, rápidamente le dije: ¡la tierra del Cura Brochero! Lo recuerdo muy graba-

do a fuego, porque el Nuncio me dijo, «y le quiero pedir que se ocupe de la causa del Cura Broche-

ro».  

Realmente sentí una gran alegría, porque a Brochero ya lo tenía como amigo, lo conocía y la presen-

cia en Cruz del Eje y el trabajo pastoral para la Beatificación y la Canonización me hizo conocerlo 

aún más. Tengo un particular cariño y amistad con el hoy Santo Cura Brochero y agradezco a Dios 

el haber pasado por aquella bendita tierra.

Siempre digo, hay un antes y un después, sin lugar a duda a la primera Diócesis como Obispo uno le 

tiene un particular afecto, pero también allí se conserva el tesoro, la reliquia podríamos decir, pero 

la memoria viviente, el monumento pastoral del Santo Cura Brochero que estará siempre grabada 

en nuestros corazones. Además, hoy Brochero es Patrono del Clero Argentino, particularmente en 

mi Diócesis Castrense, es patrono en el introductorio del Seminario en la formación.

Conservo muchos recuerdos de aquel tiempo, podría decir como anécdotas en este camino recorri-

do, vienen a mí, los primeros pasos rumbo a la Beatificación. Siempre evoco aquello que, lo que el 

árbol tiene de florido le viene de lo que tiene sepultado, en tal sentido, soy un agradecido de aquellos 

que, tanto en la Diócesis de Cruz del Eje como en la Arquidiócesis de Córdoba, trabajaron para 

llegar a lo que fue, primero, Venerable y luego la búsqueda de los posibles milagros que han podido 

concretarse.

Pero entre las anécdotas, una muy significativa, es que yo sentí siempre al Cura Brochero como 

parte de mi clero, nunca como una memoria del pasado, sino como una presencia viva en medio de 

mi Pueblo, en medio de mi gente, en medio de los sacerdotes que se me confiaban en ese tiempo 

como Obispo. Recuerdo que, en el proceso de la causa de Beatificación, faltaban algunos temas y 

dialogando con el Vicario Judicial de aquel entonces, quién hoy también lo sigue siendo, el Padre 

Dante, él me decía, “ojalá se consiga algún testimonio que pueda iluminar el camino hacia la beatifi-

cación”.
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Esto que se puede constatar desde hace mucho tiempo, los que vinieron como turistas se con-

virtieron en peregrinos, los que llegaron como peregrinos sintieron justamente que este pastor los 

recibía, los escuchaba. Y nuestro pueblo nos dio la certeza, la sabiduría de que este pastor era un 

buen intercesor, un amigo de Jesús y, por lo tanto, un amigo de su gente, de su Pueblo.

Damos gracias, por que estamos transitando el año en que se cumplirán diez años de la Beatificación 

del Santo Cura Brochero. Nos parece que fue ayer, no parece que fue hace mucho, pero han pasado 

diez años porque vivimos esta doble realidad, pero damos gracias porque ha pasado una década en 

la cual, allí, en Villa Cura Brochero pudimos experimentar la fiesta, la alegría, el gozo de rubricar la 

certeza de que Dios escucha a su Pueblo, lo sabemos, pero, nos dio la gracia para vivir ese acontec-

imiento.

En estos diez años que celebraremos, hoy lo hacemos desde Brochero Santo, porque la Providencia 

ha querido que, a solo tres años de la Beatificación, la Iglesia, el Santo Padre Francisco haya podido 

confirmar, que un segundo milagro lo ha hecho santo, fue aquel 16 de octubre del año 2016, en 

Roma. Damos gracias a Dios por este amigo, por este intercesor, por este sacerdote, por este pastor 

con olor a oveja, pastor con olor a Dios.

Que Dios los bendiga, y damos gracias, muchas gracias al Señor por este pastor grande que ilumina 

nuestras vidas, y que nos invita a transitar caminos de paz, caminos de fraternidad, caminos de mirar 

con atención las necesidades de nuestra gente, de nuestro pueblo en este tiempo. Y fundamental-

mente que, como Brochero, podamos gastar todas nuestras energías para que todos los hombres y 

mujeres se encuentren con Jesús, porque ese encuentro con Él, transforma nuestra sociedad, trans-

forma nuestras familias, nuestras parroquias, nuestra realidad, nuestra Patria, nuestro corazón.-  
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El Obispo Castrense de Argentina
concluyó su visita Pastoral a Mar del Palta

al presidir la Santa Misa junto a la presencia
de los fieles castrenses de la región

El Obispo Castrense de Argentina concluyó su visita Pastoral a Mar del Palta al presidir la Santa Misa 

junto a la presencia de los fieles castrenses de la región, fue en la noche del jueves 16 de marzo, en 

la fiesta de San Gabriel del Rosario Brochero. La visita que iniciaba en la tarde del 13 de marzo, lo 

llevo a encontrarse con los fieles de la PSA (Policía de Seguridad Aeroportuaria), se extendía hasta 

el viernes 17 de marzo, fecha en que emprendió su retorno a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA).

Por la mañana del martes, se trasladaba hasta la sede de PNA en Mar del Plata (Prefectura Naval 

Argentina), donde incluso, visitó a los efectivos en su lugar de trabajo en el Barrio Centenario, con-

cluyendo su visita con la celebración eucarística. Además, el día miércoles 15 visitaba a los efectivos 

del Ejército Argentino y GNA presentes en la ciudad de Mar del Plata.

El último jueves, por la mañana hacía lo propio con los efectivos de la Fuerza Aérea Argentina (FAA). 

Ese mismo día, pero por la noche, en la Parroquia Santa Ana, Mons. Olivera, presidió la Santa Misa, 

concelebraron el Capellán Mayor del Ejército Argentino, Padre Eduardo Castellanos, el Capellán 

Mayor de FAA, Padre César Tauro y los Capellanes Castrenses, Padre Luis Berthoud (Armada 

Argentina), el Padre Luciano Alzueta (Ej. Arg.), el Padre Claudio Munilla (PNA) y el Padre Juan Cruz 

Mennilli (FAA).

Participaron de la celebración, la familia Diocesana Castrense de Argentina presente en la ciudad, 

tanto militar como civil de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad junto a sus 

familias. Al celebrarse ese día la memoria litúrgica del Santo Cura Brochero, Mons. Olivera tomó la 

figura del Patrono del clero argentino como eje de su Homilía, en la que destacó la presencia de los 

sacerdotes castrenses haciendo presente al Señor en el ámbito militar.

Al finalizar la Eucaristía, los presentes compartieron un momento de encuentro fraterno en el salón 

parroquial, donde pudieron compartir con el Obispo. Allí tanto Mons. Santiago como los fieles de las 

distintas Fuerzas aprovecharon la oportunidad para estrechar vínculos y celebrar la presencia del 

Pastor de la Diócesis Castrense de Argentina.-
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Los cristianos estamos llamados a dejarnos
iluminar por el Señor, a iluminar nuestra realidad

con la luz que Jesús nos da, para ver en profundidad
y saber discernir que siempre Él ilumina

Los cristianos estamos llamados a dejarnos iluminar por el Señor, a iluminar nuestra realidad con la 

luz que Jesús nos da, para ver en profundidad y saber discernir que siempre Él ilumina, así lo expresa-

ba el Obispo Castrense de Argentina, al compartir su Homilía durante la Santa Misa. Fue en la noche 

del domingo 19 de marzo, en el cuarto Domingo de Cuaresma, en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján 

Castrense, en cuya celebración, el Obispo admitió al candidato, Almirante VGM (R), Carlos Alberto 

Paz al Diaconado permanente.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina, concelebraron, el 

Capellán Mayor del Ejército Argentino, Padre Eduardo Castellanos, el Capellán Mayor de la Armada 

Argentina, Padre Francisco Rostom Maderna, el Capellán Mayor de la FAA, Padre César Tauro, el 

Capellán Mayor de GNA, Padre Jorge Tauro el Párroco de Luján Castrense, Mons. Alberto Pita. 

También fueron concelebrantes, el Rector del Seminario Diocesano, Capellán Padre Daniel Díaz 

Ramos, el Vicerrector y encargado del Diaconado, Padre Diego Pereyra y los Capellanes Castrenses, 

Padre Charbel Makhlouf y Padre Hernán Vigna.

En la Homilía, Mons. Santiago señalaba en el comienzo, “la Iglesia Diocesana Castrense, la Iglesia 

particular Castrense, es tan peculiar que está pensada para servir a los hombres y las mujeres de las 

Fuerzas y también a sus familias, como es importante recordar, que servimos a aquellos que nos 

sirven, que entregan su vida por amor a Dios, por amor a la Patria, por amor a su gente, por amor a 

su pueblo. Hoy en nuestra Diócesis, admitimos como candidato a las Sagradas Ordenes a Carlos 

Alberto Paz, a quien agradecemos su generosidad, lo mismo que a su esposa Helen y su familia, 

porque sin lugar a duda son respuesta al Señor, que invita a seguirlo más de cerca, en un servicio más 

particular, que toca la vida y el núcleo de la familia, así que damos gracias a Dios”.

Además, el Obispo señalaba, que actualmente, “(…) hay cuatro hermanos nuestros, que se encuen-

tran haciendo el camino para servir como Diáconos”. Más adelante, preguntaba: “¿Qué es, lo que 

hace un Diácono, cuando, por ejemplo, Carlos se ordene o cuando vemos un Diácono? Aquí tene-

mos la presencia de un Diacono Permanente de otra Diócesis hermana, pero miembro de las Fuer-

zas Armadas, integrante de la Armada Argentina”. 
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Un Diácono puede Bautizar, puede Casar, puede Bendecir, puede presidir las exequias, pero más que 

todo eso, es, un signo de Cristo Servidor, allí en la atención a los más pobres, a los más alejados en 

la formación y en la catequesis, ésta es la misión y este es el camino. De un modo formal hoy Carlos 

comienza; hace un tiempo que se formó, que conversó conmigo y los formadores, pero hoy la Iglesia 

oficialmente lo recibe formalmente como candidato a las Sagradas Ordenes y damos gracias por él, 

por su familia y por este servicio”.

Más adelante, Mons. Olivera se refirió al Evangelio, “la Iglesia nos comparte la lectura del libro de 

Samuel, tan lindo en el sentido de que nos invita a pensar, que Dios no mira -como bien dijo la escrit-

ura-, como miramos los hombres, sino que mira no apariencias, sino el corazón”. Resaltando en otro 

tramo, “tenemos que pedirle siempre la gracia al Señor de poder mirar con el corazón, porque 

nosotros somos imagen y semejanza de Dios. Qué bueno que nosotros pudiéramos destacarnos por 

mirar al corazón, porque mirando al corazón nos parecemos más a Dios.

Mirar al corazón, es observar con mayor compresión, mirar al corazón no es convertirnos en jueces, 

de lo que las apariencias nos dicen. Mirar al corazón nos hace mirar en profundidad, podríamos decir, 

como abajo del agua, no nos hace detenernos en las cosas superfluas sino en las que Dios quiere”.

Ahondando, Mons. Santiago compartía, “(…) hemos escuchado la lectura del Apóstol Pablo el tema 

de la luz, la Iglesia lo hace en este domingo, que llama, domingo de Laetare, domingo de alegría”. 

Además, destacaba, “(…)  la Iglesia acompaña a aquellos que se preparan para el bautismo, este 

tiempo de la Cuaresma es un tiempo que debemos renovar nuestro bautismo, el día de nuestro 

bautismo, hemos sido iluminados por Jesús”.

Siguiendo, el Obispo agregó, “en nuestro bautismo y en los bautismos que hemos participado vemos 

que se entrega una vela, y el Sacerdote, el que bautiza, el Obispo, el Diácono, dice al recién bautiza-

do, pero en el nombre de los padres y padrinos, <<la Iglesia les confía la misión de acrecentar esta 

luz>>. Para que la luz nunca se apague, para que vivamos iluminados por Jesús, para ser hijos de la 

luz, los cristianos estamos llamados a ser hijos de la luz”.

Completando, Mons. Olivera, nos pedía, “así como la luna refleja la luz del sol, los cristianos debe-

mos reflejar en nuestra vida la luz del sol de justicia que es Jesucristo. Estamos llamados a dejarnos 

iluminar por Él, estamos llamados a iluminar nuestra realidad, nuestro ambiente, nuestra familia con 

la luz que Jesús me da, para ver en profundidad y saber discernir que siempre el Señor ilumina”.
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En el final de la Homilía, el Obispo hacía referencia al Evangelio de San Juan, “(…) este milagro, en 

este proceso de curación del ciego de nacimiento, este signo, este relato en el encuentro con esta 

persona que no podía ver. Que este testimonio, nos ayude a descubrir la obra de Dios, nos ayude a 

descubrir la presencia de Dios en medio nuestro.

Que nos ayude a poder ver el paso de Dios en nuestra vida, sobre nuestra realidad, sobre nuestra 

historia, el paso y su presencia. El Señor quiere iluminar nuestra vida, de hecho, el Señor ilumina 

siempre nuestras vidas, acerquémonos confiados a la gracia y dejémonos tocar por Él para que poda-

mos ver justamente lo que el Señor nos ofrece y nos permite ver para gloria suya”.-



Todos renovamos nuestro sí, en tu “Sí”,
al proyecto de Dios para nuestras vidas

Todos renovamos nuestro sí, en tu “Sí”, al proyecto de Dios para nuestras vidas, así lo expresaba el 

Obispo Castrense de Argentina al compartir la Homilía durante la celebración de la Santa Misa, 

donde Mons. Santiago Olivera, consagró Virgen a la hermana Silvia Noemí Zárate.  Fue en la mañana 

del 25 de marzo, en la Solemnidad de la Anunciación del Señor, en la Parroquia Nuestra Sra. de Valle, 

en la ciudad de Córdoba, capital de la provincia homónima.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron, el Vicerrector del Seminario Diocesano, 

Padre Diego Pereyra, los Capellanes Castrenses, Padre Juan Martínez, Padre Pablo Vilca García, 

Padre Julio Monje, Padre Daniel Julián, Padre Mario Bernabey, Padre Claudio Boffi, y Sacerdotes 

Padre Luis liberti  y el confesor de Silvia Zárate, Padre Martin Cervato, participaron Vírgenes Consa-

gradas de la Arquidiócesis de Córdoba y San Juan, fieles castrenses de las Fuerzas Armadas y Fuerzas 

Federales de Seguridad. En la Homilía, el Obispo señalaba, “luego de un camino recorrido en las 

queridas Esclavas del Corazón de Jesús, Las Mensajeras de Jesús en la Familia y el Instituto Secular 

Bernarditas, han ido preparando tu camino hacia esta Consagración en el orden de Vírgenes para 

nuestra Iglesia diocesana.

Diócesis que tiene sacerdotes incardinados, diáconos, y que tendrá algunos más pronto- Dios medi-

ante-, seminaristas…, tiene también presencia de Vírgenes consagradas: como la Hna. Cecilia 

Imbrogno que hoy está celebrando sus seis años de consagración, se sumará hoy Silvia, para 

enriquecer, más aún, a nuestra diócesis personal”. Agregando, continuó Mons. Santiago diciendo, 

“para la Iglesia Castrense, para esta Iglesia particular es un muy importante y un motivo de gozo muy 

grande contar con una nueva Virgen Consagrada, la primera propiamente para nuestra Diócesis, 

donde más que lo que ella hace, es justamente lo que ella representa, alegría”.

Continuando, decía el Obispo, “es una de las razones y misión de la Virgen consagrada, rezar por 

cada hombre y mujer que forma parte de nuestra familia diocesana, acompañar con la oración de 

intercesión, como una de las misiones mejores de tu consagración, querida Silvia. Además de tu 

estrecho vínculo y cercanía con el obispo”.

Profundizando en sus palabras, Mons. Olivera, agregaba, “decía de tu camino recorrido y celebro con 

gratitud, que has tenido de cada Comunidad que te ha formado, una mirada agradecida y una experi-

encia de riqueza espiritual. Podría decirse que ha sido la siembra de esta “cosecha” de hoy, celebrar 

tu consagración definitiva en el Orden de Vírgenes.
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La virginidad mira a lo escatológico, aquella enseñanza de Jesús, que, en el Cielo, seremos como 

ángeles, ahí no habrá esposos. Tu vida, tal lo cual lo has expresado en el interrogatorio recién 

escuchado, quiere ser un signo de esa vida en el Cielo, de esa promesa que todos esperamos como 

peregrinos de esta tierra y ciudadanos del Cielo”.

Completando, Mons. Santiago compartía, “también en tu “sí” de hoy Silvia, cada uno de nosotros 

renovamos nuestro sí, en nuestro estado de vida actual, tanto los consagrados- es grato ver la pres-

encia de sacerdotes que han acompañado y acompañan tu vida, como sacerdotes de nuestra diócesis, 

pero están también aquí, del orden de vírgenes de la Arquidiócesis de Córdoba; también familias y 

esposos, todos renovamos nuestro sí, en tu “Sí”; al proyecto de Dios para nuestras vidas. El hágase, 

es la clave para el camino que está recorriendo Silvia, que siempre la presencia de la Virgen la ayude, 

como nos ayuda a todos nosotros los bautizados, a desear y cumplir la voluntad de Dios”.

Sobre, el final de la Homilía, el Obispo decía sobre la primera Lectura de hoy, “escuchamos, del 

profeta Isaías “Dios está con nosotros”, en el día que celebramos la Anunciamos, este misterio del 

amor de Dios- celebrado en la Navidad- Dios se hace uno de nosotros, no tenemos nada que temer. 

Y eso es posible, como hemos escuchado, en el Evangelio, gracias al Sí de María, de Ella queremos 

aprender la confianza y la disponibilidad, nada tememos porque Dios está con nosotros a lo largo de 

toda nuestra vida, para que toda nuestra vida sea- siempre- de Dios a ejemplo de María”.

Al concluir la celebración, el Obispo agradeció muy particularmente la presencia de todos, así como 

también la acogida brindada por el Capellán de la PSA, Padre Juan Martínez, Párroco de la Parroquia, 

Ntra. Sra. del Valle quien abrió las puertas del Templo y en se celebró como Iglesia Diocesana Cas-

trense. También expresó, “es un gozo y el consuelo que nos da a la Diócesis Castrense de Argentina 

saber que las Vírgenes Consagradas en el Obispado rezan por el Obispo, los Capellanes, y por todo 

el Pueblo de Dios.

Esto es verdaderamente un motivo de consuelo y de alegría saber que nosotros que estamos en la 

batalla diaria estamos sostenidos, porque en la trinchera encontramos a estas mujeres de Dios, que 

nos hablan de la primacía del Señor, por lo tanto, pueden ser todas de Dios y rezan por cada uno de 

nosotros”.-
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El deseo y los gestos para
ser “puente” siguen intacto en mí, como

aquel día en el que asumí

El deseo y los gestos para ser “puente” siguen intacto en mí, como aquel día en el que asumí, así lo 

expresaba el Obispo al referirse días pasados sobre su 6° aniversario del nombramiento de Su Santidad 

Francisco como Obispo Castrense de Argentina. El título, es parte de sus palabras compartidas en la 

tapa del Boletín semanal de la Diócesis, Orillando el Encuentro N°45, donde Mons. Santiago Olivera 

hace una reflexión sobre la bonhomía del mes de marzo del presente año.

Al respecto, señalaba el Obispo, “marzo, mes “agraciado”, podría llamar al mes que se va marchando 

pero que nos está dejando huellas de “Gracia”, que queremos agradecer”, palabras que hacen 

referencia a la reciente consagración de Silvia Zárate, en el Orden de Vírgenes el último sábado en 

Córdoba. Haciendo lo propio, con la Admisión hacia el diaconado Permanente del Almirante VGM (Re) 

Carlos Alberto Paz en la celebración de fiesta de Brochero, en el Seminario Diocesano, en CABA.

En esa misma comunicación, Mons. Santiago agregaba, “da alegría ver que se suman a estas 

celebraciones- como parte de esta querida diócesis- varios sacerdotes, familias y amigos. Crecer en el 

sentido de pertenencia y comunión, siempre son un desafío, pero reconocemos y agradecemos el 

camino que se va transitando”.

Completando, recordó Mons. Olivera que se cumplirán, “(…) seis años de la publicación del 

nombramiento que me hiciera el Papa Francisco, como obispo- padre y pastor- de ustedes. Camino 

recorrido, en los desafíos primeros y actuales, con gratitud al buen Dios. El deseo y los gestos para ser 

“puente” siguen intacto en mí, como aquel día en el que asumí. Sé de lo desafiante de esa misión y 

deseo.

Agradezco la gratitud de muchos, entiendo la incomprensión de algunos y renuevo el pedido de perdón, 

porque, como bien lo decía también Francisco, sigo revestido de la debilidad de todo hombre. 

Agradezco mucho la cercanía y oración tanto de los sacerdotes, seminaristas, consagradas y religiosas, 

familias y amigos. Termino, como empecé estas líneas, agradeciendo mucho”.

Luego de la publicación del Santo Padre respecto del nombramiento como Obispo Castrense de 

Argentina de Mons. Santiago Olivera, el 28 de marzo de 2017, quien hasta ese entonces era el tercer 

Obispo de la Diócesis de Cruz del Eje, Córdoba, el 30 de junio de ese mismo año, hizo toma de 

posesión de la Diócesis. Fue durante la celebración de la Santa Misa, en la Catedral Castrense, Stella 

Maris, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), como familia Diocesana Castrense, saludamos 

y rezamos por nuestro Obispo, Mons. Santiago en el día de su aniversario.-  
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El Ministro de Defensa visitó la
Sede del Obispado Castrense de Argentina

El Ministro de Defensa visitó la Sede del Obispado Castrense de Argentina, el Lic. Jorge Taiana antes 

del mediodía del jueves 30 de marzo, arribaba, siendo ésta, su primera visita a la sede Diocesana. Fue 

recibido por nuestro Obispo, Mons. Santiago Olivera, quien estaba acompañado por el Vicario General, 

Mons. Gustavo Acuña, el Vicario de Pastoral y Capellán Mayor de GNA, Parde Jorge Massut, el Rector 

de la Catedral Castrense, Padre Diego Pereyra y los Capellanes Mayores de las Fuerzas Armadas.

Taiana, quien estuvo acompañado por el Jefe de Gabinete de Asesores del Ministerio, Héctor Santiago 

Mazzei, luego de los saludos de todo el personal de la Curia, acompañado por el Obispo y el Rector de 

la Catedral, Castrense Stella Maris, recorrió la misma. Visitando especialmente el Oratorio de la imagen 

de Ntra. Sra. de Luján Malvinera, donde conoció su historia narrada por Mons. Santiago, quien le relató 

cómo se lograba su retorno al país.

Luego de conocer la Catedral Castrense, el ministro fue invitado a trasladarse hasta el salón de recep-

ción, donde era esperado para compartir el almuerzo junto al Obispo y los Capellanes. En ese clima 

fraternidad y de encuentro, pudieron dialogar entre todos sobre la tarea que despliega la Diócesis Cas-

trense en su servicio de asistencia espiritual a nuestros hombres y mujeres de las Fuerzas.

Especialmente, Mons. Olivera al profundizar sobre la Diócesis y los fieles que pertenecen a la misma, 

por ser una Diócesis particular, una Diócesis personal, le recordaba al Ministerio Taiana un dato funda-

mental. Que los integrantes del Ministerio de Defensa, del Ministerio de Seguridad, de Casa de Gobier-

no y Quinta presidencial, además de las reparticiones de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales 

de Seguridad están bajo el cuidado pastoral del Obispado Castrense.

En un vídeo mensaje, grabado en el despacho del Obispo, Mons. Santiago presentaba y agradecía al Min-

istro su visita, donde seguidamente el funcionario de la cartera de Defensa tuvo también la amabilidad 

de compartir un saludo antes de retirarse de la Diócesis. En sus palabras, el Lic. Jorge Taiana expresaba, 

“es un gran gusto el haber podido compartir aquí en el Obispado Castrense de Argentina con el 

Obispo, Mons. Olivera y los Capellanes Mayores.

Quiero transmitir un saludo a todos los Capellanes que están a lo largo y ancho de nuestro país, recon-

ocerle en su trabajo la asistencia espiritual que es un elemento importante para la vida cotidiana y el 

buen espíritu de compartir, que es imprescindibles en las Fuerzas Armadas, por eso quiero agradecer-

les, felicitarlos y desearles lo mejor para todos”. En final del vídeo, Mons. Santiago agradecía la gentileza 

y comunicaba que el Sr. Ministro de Defensa si Dios así lo quiere, estará presente en el mes de junio en 

el próximo encuentro del Clero Castrense, información que era confirmada por el propio Taiana.-
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Les debemos mucho, saldamos esa
deuda con la gratitud y la oración

Les debemos mucho, saldamos esa deuda con la gratitud y la oración, la expresión del Obispo Cas-

trense fue dirigida a los Veteranos de Guerra, familiares de caídos y fieles todos en vísperas de con-

memorarse el día del Veterano y de los caídos en la Guerra de Malvinas. En su carta, Mons. Santiago 

Olivera expresa, “me pareció muy providencial que, en vísperas del 2 de abril, hayamos podido cele-

brar a la Virgen María al pie de la cruz y con esta imagen tan significativa, no solo para nosotros, sino 

para la vida de muchos, especialmente para tantos de nuestros hermanos que fueron a combatir en 

defensa de aquellas tierras nuestras”.

Añadiendo el Obispo más adelante, “les debemos mucho, saldamos esa deuda con la gratitud y la 

oración. Celebro también que esa deuda, gracias a Dios, se vaya saldando con gestos claros por 

parte de muchos, no solo la oración de la Iglesia, sino también la solicitud de los distintos Gobiernos, 

en políticas a favor de los que fueron, de los que regresaron, de los que están actualmente; y, sin 

duda, de los familiares de todos ellos”.

A continuación, compartimos en forma completa el mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo Cas-

trense de Argentina:
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Obispado Castrense de Argentina

Buenos Aires, 31 de marzo del 2023

Prot.: 030/23

A los Veteranos de Guerra, familiares de caídos y fieles todos.

Este viernes, ultimo de la Cuaresma, la Iglesia nos permite celebrar “María al pie de la cruz”.

Habiendo celebrado la Misa esta mañana, en nuestra Iglesia Catedral Stella Maris, contamos con la 

presencia de la imagen de la Virgen de Luján que estuvo en la Guerra de Malvinas.

Me pareció muy providencial que, en vísperas del 2 de abril, hayamos podido celebrar a la Virgen María 

al pie de la cruz y con esta imagen tan significativa, no solo para nosotros, sino para la vida de muchos, 

especialmente para tantos de nuestros hermanos que fueron a combatir en defensa de aquellas tierras 

nuestras.

El rostro materno y tierno, de esta bella imagen, habrá sido para ellos, consuelo, fortaleza y paz. Para 

otros, la última mirada, antes del regreso a la Casa del Padre. Hemos rezado por nuestros “héroes” de 

Malvinas, la gratitud de sus vidas entregadas, la de los que murieron ahí como la de los que regresaron, 

pero que habían ido con la firme convicción de entregar su vida, si fuese necesario.

Les debemos mucho, saldamos esa deuda con la gratitud y la oración. Celebro también que esa deuda, 

gracias a Dios, se vaya saldando con gestos claros por parte de muchos, no solo la oración de la Iglesia, 

sino también la solicitud de los distintos Gobiernos, en políticas a favor de los que fueron, de los que regre-

saron, de los que están actualmente; y, sin duda, de los familiares de todos ellos. Creo que se debe y se 

puede hacer mucho más, a quien le toque hacerlo.

Estimo y deseo quiera aceptar esta propuesta. Soy consciente que no podremos saldar plenamente, lo que 

le debemos a nuestros soldados, pero sí podemos hacer mucho para que se sepan valorados, sea en el 

recuerdo y homenaje agradecido por los que fallecieron, sea- con el mismo trato- a los que quedaron.

Gratitud y homenaje; retribución y valoración. Que siempre experimenten de nosotros- Pueblo todo, de 

Argentina, Patria suya y nuestra que defendieron con la vida- estas actitudes, sentimientos y gestos de 

nuestra parte para con ellos: ¡Valiente soldado de Malvinas!
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Con mi paternal bendición, bajo el cuidado de la Virgen María, Madre de Luján y de su Hijo Jesús, a quien 

acompañaremos en esta Semana Santa que vamos a iniciar; los invito también a rezar esta oración Señor 

y Dios nuestro, queremos elevarte hoy nuestra plegaria al conmemorarse el día del veterano de guerra y 

de los caídos en la guerra de Malvinas.

Te pedimos que no quede sin tu reconocimiento, Señor, los que quienes participaron hicieron por la patria; 

y que tampoco nosotros olvidemos su heroísmo y su grandeza; que el sacrificio y la sangre derramada 

sirvan de ejemplo y empeño para todos los argentinos.

Te rogamos por los caídos por la Patria, por aquellos que esperan la resurrección en las Islas Malvinas y 

en las aguas de los mares del sur. Acuérdate también de sus padres, esposas e hijos que aún los añoran. 

Señor Jesús, concédeles el descanso eterno y ya que compartieron contigo la muerte, concédeles que 

compartan también contigo la resurrección.

Ten en cuenta, Señor, a quienes les tocó volver para que tengan el respaldo y apoyo que los honre. Oh 

Madre y Señora Nuestra de Luján, escucha esta plegaria que sale de lo profundo de nuestros corazones 

e intercede por nosotros procurándonos siempre la bendición de Dios. Amén.



En la Base Esperanza fue bendecido
el nuevo laboratorio multidisciplinario

En la Base Esperanza fue bendecido el nuevo laboratorio multidisciplinario, se trata del primero de 

tres proyectados por los ministerios de Defensa y de Ciencia, Tecnología e Innovación en el conti-

nente blanco. Los otros dos se construirán en las bases Orcadas y San Martín, los mismos serán 

administrados por el Instituto Antártico Argentino.

Con la presencia de la Sra. Ministra de Salud, Dra. Carla Vizzotti, el Comandante Conjunto Antárti-

co, GB Edgar Calandin, el Capellán Castrense, Padre Francisco Roverano, personal de las Fuerzas 

Armadas y personal civil, en la jornada del jueves 30 de marzo se desarrolló la ceremonia de inaugu-

ración. Es de señalar, que el Padre Francisco es el primer Capellán en representación de nuestro 

Obispo, Mons. Olivera, permanecerá durante todo un año en la Antártida Argentina brindando así, 

asistencia espiritual a nuestros hermanos.

Luego del saludo a los presentes y la presentación de autoridades, el Padre Roverano fue invitado a 

bendecir las nuevas instalaciones, en aquel momento, señaló, “Dios misericordioso que te diste a 

conocer en tu Hijo el Señor, derrama tu bendición sobre este laboratorio y concédele el Espíritu 

Santo para que, con su don de consejo, fortalezca y anime a quienes trabajen aquí, y así por la justicia 

y por la caridad encarnen el Evangelio de Jesús. Muéstrate providente con quienes buscan trabajar 

honestamente y has que todos los que ingresen o permanezcan en este lugar obtengan lo necesario 

para vivir dignamente”.

El nuevo laboratorio que fue pintado con los colores del Pabellón Nacional, fue diseñado por person-

al de la Dirección de Ingenieros del Ejército Argentino y del COCOANTAR (Comando Conjunto 

Antártico). Este flamante laboratorio multidisciplinario permitirá incrementar el desarrollo de 

proyectos y tareas científicas del Instituto Antártico Argentino la Antárgida.-
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Pidamos al Señor, mendiguémosle
confiados el don de la fraternidad y de la paz,
que podamos ser instrumentos valientes de

 la cultura del encuentro

Pidamos al Señor, mendiguémosle confiados el don de la fraternidad y de la paz, que podamos ser 

instrumentos valientes de la cultura del encuentro, el pedido fue realizado por el Obispo Castrense 

de Argentina al compartir la Homilía, durante la Santa Misa Crismal. Celebrada en la mañana del 

martes 4 de abril, en la Catedral Castrense, Stella Maris, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA), donde el Mons. Santiago Olivera renovó junto al Clero Castrense sus promesas Sacerdo-

tales y bendijo los Oleos Santos, que se usaran en la administración de los Sacramentos de Bautismo; 

Confirmación, Unción de los Enfermos y Orden Sagrado.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, Obispo Castrense de Argentina, concelebró con todo su 

Presbiterio, participaron autoridades de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, Vida 

Consagrada y fieles castrenses. En la Homilía, Mons. Olivera señalaba luego de saludar a los 

presentes, “con todos nosotros, también se encuentra la imagen de la Virgen de Luján a quien llama-

mos la Virgen de Luján Malvinera, que hace 41 años estuvo allí, acompañando a los hombres de nues-

tras Fuerzas, ha tantos Soldados que han podido contemplarla, han podido rezarle, así que es signifi-

cativo que esté aquí en esta celebración Diocesana”.

Seguidamente señalaba, “esta Misa nos permite renovar con verdadero gozo la verdad de la “conjunt-

es” diocesana usando un término castrense, las distintas Fuerzas, los distintos capellanes sirviendo 

en ellas, nos unimos en esta manifestación de la única Iglesia particular y personal para el servicio de 

los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas y Federales de Seguridad, a ellos queremos y debe-

mos servir junto a sus familias.

Esta eucaristía, que presido como Obispo Castrense junto a algunos sacerdotes representando 

nuestro numeroso presbiterio y a otros miembros del pueblo de Dios, adquiriere un significado 

especial la bendición de los Santos Oleos y la consagración del Santo Crisma, que luego serán utiliza-

dos en la administración de los sacramentos en las distintas comunidades y unidades de nuestro 

Obispado”.

Continuando, señalaba el Obispo, “con el santo crisma que hoy se consagra, serán ungidos los 

nuevos bautizados y serán signados los que reciben el sacramento de la confirmación, que los hace a 

los nuevos confirmados valientes testigos del Evangelio, auténticos soldados de Cristo”. Agregando, 

“porque creemos nos bautizamos, porque creemos nos confirmamos, porque creemos recibimos al
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Señor en la Eucaristía. Porque creemos ajustamos nuestra vida a las enseñanzas de Jesús y ponemos 

por obra su Palabra”.

Más adelante, preguntaba en la Homilía Mons. Santiago: “¿Qué cristianos estamos formando? ¿Qué 

cristianos somos? ¿con qué o cuáles cristianos contamos?

Frente a estas preguntas se desprende la importancia que debemos dar a la formación inicial y 

permanente de nuestros hermanos. De esta formación va a depender, en gran medida, el futuro y el 

nivel de nuestras comunidades, y podríamos decir, el futuro de nuestra cultura, de nuestros ambien-

tes, de nuestras familias, de nuestras Instituciones que servimos, de nuestras Fuerzas Armadas y 

Federales de Seguridad, de nuestra Patria”.

 Además, expresó, “nuestra misión y compromiso requiere de nuestra parte actitudes prudentes de 

pastores, requiere sereno discernimiento y valentía de soldado. En estos 40 años de Democracia, 

que gracias a Dios vamos transitando, debemos estar atentos para sostenerla y defenderla siempre 

porque a veces peligrosamente se atenta contra ella. La democracia -es bueno recordarlo una y otra 

vez-, es “eco temporal del Evangelio””.
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Obispado Castrense de Argentina

Buenos Aires, 31 de marzo del 2023

Nos sumamos con la alegría de compartir todos, representantes del pueblo de Dios, Sacerdotes, autori-
dades de las Fuerzas, nos da alegría que estén aquí acompañándonos. Con todos nosotros, también se 
encuentra la imagen de la Virgen de Luján a quien llamamos la Virgen de Luján Malvinera, que hace 41 
años estuvo allí, acompañando a los hombres de nuestras Fuerzas, ha tantos Soldados que han podido 
contemplarla, han podido rezarle, así que es significativo que esté aquí en esta celebración Diocesana.

Me gustaría que a la luz del texto que acabamos de escuchar, que nosotros podamos replicar, que, en la 
Sinagoga, todos tenían los ojos puestos en Jesús. El pasado Domingo de Ramos, hemos iniciado Semana 
Santa, que es sin duda central en nuestra vida de fe, de creyentes, de cristianos.

En este contexto, recibía un comentario de una Señora, piadosa, religiosa, profunda y decía, <<esta 
semana Santa debería llamarse, la Semana de la Contemplación>>. Porque tenemos que contemplar con 
los ojos puestos en Jesús este gran amor expresado en el Señor que viene para liberarnos de toda 
opresión, del pecado, que viene a darnos un año de Gracia, y para nosotros cada día es tiempo de Gracia 
porque Jesús, está en medio nuestro, porque no debemos olvidar nunca que es el Dios con nosotros.

Siempre en las distintas realidades, en las distintas situaciones, en los distintos momentos de nuestras 
vidas, Dios está con nosotros en su Hijo Jesús. Contemplemos este misterio gozoso junto con aquellos que 
en tiempos de la vida terrenal ponían su mirada en Jesús, que nosotros pongamos nuestra mirada y nues-
tro corazón en Jesús.

Lo hacemos extensivo por intermedio de estos medios de comunión tal como me gusta llamar a estos 
nuevos medios de comunicación, que puedan estar presentes a lo largo y ancho del país, en esta extensa 
realidad castrense, que podemos llegar a muchos, invitarlos a todos, como entrar en un gran retiro espiri-
tual, un encuentro con Jesús.

Siempre renuevo con alegría celebrar cada año la Misa Crismal.

Esta convocatoria nos ofrece una buena oportunidad para animar y fortalecer el espíritu de comunión, 
como también el camino pastoral de nuestra Iglesia particular. Esta Misa nos permite renovar con 
verdadero gozo la verdad de la “conjuntes” diocesana usando un término castrense, las distintas Fuerzas, 
los distintos capellanes sirviendo en ellas, nos unimos en esta manifestación de la única Iglesia particular 
y personal para el servicio de los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas y Federales de Seguridad, a 
ellos queremos y debemos servir junto a sus familias.

Esta eucaristía, que presido como Obispo Castrense junto a algunos sacerdotes representando nuestro 
numeroso presbiterio y a otros miembros del pueblo de Dios, adquiriere un significado especial la bendi-
ción de los Santos Oleos y la consagración del Santo Crisma, que luego serán utilizados en la adminis-
tración de los sacramentos en las distintas comunidades y unidades de nuestro Obispado.

Con el santo crisma que hoy se consagra, serán ungidos los nuevos bautizados y serán signados los que 
reciben el sacramento de la confirmación, que los hace a los nuevos confirmados valientes testigos del 
Evangelio, auténticos soldados de Cristo. Asimismo, el santo crisma se utiliza para consagrar sacerdotes y 
dedicar iglesias. El óleo de los catecúmenos prepara y dispone para el bautismo y con el óleo de los enfer-
mos, nuestros hermanos serán aliviados en sus enfermedades y también para algunos será viático en el 
tránsito a la vida eterna.

Esta bendición y consagración nos habla de la dimensión sacramental de la Iglesia, que nos comunica la 
gracia pascual de Cristo y nos inicia en la vida de la comunidad cristiana. Esta verdad se vive, de modo 
especial, en la Iniciación Cristiana como proceso que define nuestra identidad. Vamos constatando la 
urgente necesidad de volver a anunciar las verdades más simples y hondas de nuestra fe; eso supone 
plasmar en la vida estas verdades: Porque creemos nos bautizamos, porque creemos nos confirmamos, 
porque creemos recibimos al Señor en la Eucaristía. Porque creemos ajustamos nuestra vida a las 
enseñanzas de Jesús y ponemos por obra su Palabra.

Como sabemos este proceso, este camino que se inicia desde la recepción del Bautismo es un tema funda-
mental para la vida de las realidades a nosotros confiadas y de cada cristiano. En el modo de realizarlo 
está en juego la seriedad de la evangelización, la autenticidad de la comunidad eclesial, la verdad del ser 
cristiano. Buena pregunta es formularnos: ¿Qué cristianos estamos formando? ¿Qué cristianos somos? 
¿con qué o cuáles cristianos contamos?
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Frente a estas preguntas se desprende la importancia que debemos dar a la formación inicial y permanen-
te de nuestros hermanos. De esta formación va a depender, en gran medida, el futuro y el nivel de nues-
tras comunidades, y podríamos decir, el futuro de nuestra cultura, de nuestros ambientes, de nuestras 
familias, de nuestras Instituciones que servimos, de nuestras Fuerzas Armadas y Federales de Seguridad, 
de nuestra Patria. El anuncio claro y explícito del Evangelio y las implicancias que llevan al asumirlo debe 
verse en las respuestas y actitudes de nuestros fieles.

Muchos cristianos están anestesiados en su condición de bautizados, y muchas veces viven y aceptan 
criterios muy lejos de la fe cristiana. Muchos bautizados necesitan ser evangelizados, y esto lo experimen-
tamos no pocas veces en nuestra actividad pastoral.

Nuestro tiempo está presentando signos adversos a la fe, esto requiere de nuestra parte el estar atentos 
para vivir nuestro compromiso, un ejemplo concreto es el mantenernos alertas en todo lo que atenta con 
los derechos humanos más elementales, defendiendo la vida desde sus inicios y acompañando a los 
hermanos en todas las etapas de la misma. Este tema humano y religioso nos compromete como ciudada-
nos. Algunos en nuestra sociedad con interpretaciones sesgadas y erróneas y con fuerte ideologización han 
transformado muchas realidades, queriéndolas imponer como única verdad, y eso ya es una mentira 
disfrazada. Nuestra misión y compromiso requiere de nuestra parte actitudes prudentes de pastores, 
requiere sereno discernimiento y valentía de soldado. En estos 40 años de Democracia, que gracias a Dios 
vamos transitando, debemos estar atentos para sostenerla y defenderla siempre porque a veces peligrosa-
mente se atenta contra ella. La democracia -es bueno recordarlo una y otra vez-, es “eco temporal del 
Evangelio”.

El texto del Evangelio de San Lucas que leemos hoy Jesús comenta el texto de Isaías, manifestando que 
Él era el enviado para anunciar la buena noticia a los pobres, esto es a todos: los marginados, los no 
tenidos en cuenta, los que están al borde del camino…para todos Jesús mostró un trato especial, a nadie 
excluyó de su amor y de su salvación… Nosotros cristianos, como Jesús estamos llamados también con 
nuestras palabras y acciones teniendo sus mismos sentimientos, a anunciar la liberación a todos sin 
exclusión y el año del Gracia que el Señor regala con su Presencia. Presencia del Señor que se actualiza 
de un modo particular con la vida de los sacerdotes en nuestro Obispado. Presencia, que es el primer acto 
de amor. Nosotros estamos presentes en nuestros lugares de envío pastoral, estamos allí donde están 
parte de nuestros fieles. Así, “presentes” en medio de nuestro pueblo, presentes y dispuestos. Este es 
nuestro servicio. Presentes como signo del Amor de Dios y presentes para servir.

Esta Celebración tiene un profundo carácter sacerdotal, ya que en ella conmemoramos el día en que el 
Señor Jesús confirió su sacerdocio a los apóstoles y a nosotros. Fuimos ungidos como Jesús para servir y 
anunciar a nuestro pueblo la Buena Nueva. Participamos hoy de un signo muy fuerte, los sacerdotes 
renuevan las promesas que un día hicieron ante su Obispo y ante el pueblo santo de Dios. Por eso también 
es un día en que los sacerdotes debemos especialmente hacer memoria agradecida por el Obispo que nos 
ordenó.

Renovamos el ministerio recibido, teniendo presente la exhortación de Pablo a Timoteo: “te recomiendo 
que reavives el don de Dios que has recibido” (2Tim 1,6). Este don es el que da sentido a nuestras vidas. 
Hoy y siempre debemos recordar la grandeza del don que hemos recibido. Es esta una ocasión propicia 
y reparadora para volver a darle al Señor Jesús un «sí» pleno e incondicional, a Él que sin mérito de nues-
tra parte nos eligió y nos llamó, cuando Cristo por medio del Obispo nos impuso sus manos y nos consagró 
a su misión, constituyéndonos sacerdotes para siempre, mediadores entre Dios y los hombres.

Los invito hoy, y lógico también me sumo, a renovar las promesas sacerdotales en clave de conversión y 
disponibilidad para poder ser santos sacerdotes.

Queridos hermanos presbíteros, un día fuimos ungidos para vivir como sacerdotes y ser felices desem-
peñando este gran ministerio. Hoy queremos renovar esa unción del Espíritu Santo, que selló nuestra 
amistad con Cristo y nos insertó profundamente en la Iglesia. Renovar una vez más nuestro sacerdocio 
nos debe llenar de gozo, porque Dios vuelve a mirarnos con amor y nos invita a dejar todo para seguirlo. 
Renovar supone estar dispuestos a dejar atrás proyectos personales y embarcarnos en la gozosa aventura 
de Anunciar el Evangelio.

Me gusta pensar nuestro ministerio a la luz de los fieles que modelan nuestro servicio. Servimos a solda-
dos, y así como decimos “Pastores con olor a ovejas” podemos decir nosotros en nuestra realidad 
castrense “pastores con olor a soldado”, muchas veces transpirando y esto es para nosotros, consecuencia 
o fruto del entrenamiento y del esfuerzo, de la exigencia, de la fidelidad a la obediencia, de la entrega sin 
medida para ser capaces como nuestro pueblo que se nos ha confiado a dar la vida por amor a Dios, a 
la Patria y a los hombres y mujeres que en ella viven.
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Pido confiado al Señor, que nos renueve en el celo, esto es, en el ardor y en el fervor apostólico y como 
esto no es algo que pueda promulgarse por decreto, debemos pedirle a Dios que nos ayude a profundizar 
nuestra intimidad con Él que nos llamó a dejarlo todo. Solo en el trato diario con Jesús, renovaremos las 
fuerzas de cada día.

Pidamos al Señor, mendiguémosle confiados el don de la fraternidad y de la paz, que podamos ser instru-
mentos valientes de la cultura del encuentro, fortaleciendo siempre el respeto de todo hombre y mujer, 
mirando a cada hombre y mujer con particular solicitud, esto es verdadero respeto de los “derechos 
humanos”.

Es oportuno volver a recordar hoy, que el camino real e insustituible para avanzar por el camino de nues-
tra santificación y tener vivo el celo o pasión pastoral, es la oración, entendida como “estar con Cristo” 
(Mc 3,14), como “permanecer con Él” (Juan 15,5), para que así Su mirada se transforme progresivamente 
en nuestra mirada y Su corazón en nuestro corazón y de esta manera podamos dar mucho fruto y un 
fruto que dure. Al sacerdote que siempre reza y se esfuerza por ser fiel al don recibido, Dios le ayuda 
siempre.

La oración, que es también la oración fiel, a la Liturgia de las Horas, que solemnemente nos hemos 
comprometido a rezar el día de nuestra ordenación.

Como el corazón de la oración cristiana y la clave de nuestro ministerio es la Eucaristía; la celebración de 
la Santa Misa debe ser para cada uno de nosotros el centro y el momento más importante de cada vida. 
Cada Misa que celebro me debe recordar que yo, con Cristo, estoy llamado a ser hostia viva para la 
salvación del mundo; que a las palabras de la consagración debo unir la entrega de mi vida. Nuestra condi-
ción de vida, nuestros lugares a veces exigen de nosotros mayor fortaleza para no descuidar y menos dejar 
ese espacio tan importante y vital que es el encuentro personal y serenos con Jesús, que nos ayuda a 
discernir y a transitar sus caminos.

En esta Eucaristía recordamos y damos gracias por nuestro Papa Francisco. Como Iglesia Particular quere-
mos renovar nuestra adhesión y nuestra oración diaria por Francisco, don para nuestra Iglesia, don para 
el mundo, don para nuestra Patria y lo hacemos también con la sana alegría y sano orgullo de saber que 
por más de un año él fue Administrador Apostólico de este Obispado.

También hoy bendecimos estos cuadros de San Juan de Capistrano, Patrono de todos los Capellanes 
Castrenses del Mundo, realizados por el señor Rafael Guerrero, -una gran persona y excelente pintor de 
Río Segundo- que serán entronizados en cada Capellanía Mayor. A nuestro Patrono nos encomendamos 
porque él animó a no bajar los brazos, invitó a los hombres de su tiempo, como decía: “creyentes valientes, 
todos a defender la fe”. Y frente a muchas situaciones estamos llamados como valientes soldados, valien-
tes creyentes a no desanimarnos en el Anuncio de la fe, a vivirla e invitar a hacerla vida, con la exigencia 
y fortaleza que esto supone.

No quiero dejar de darles la bienvenida a los sacerdotes Capellanes Castrenses, agregados y auxiliares 
para servir en este particular ministerio, y nos unimos con gratitud al padre Francisco Roverano sirviendo 
este año en la Antártida y al padre Ricardo González acompañando a nuestros fieles desplegados en 
Chipre.

Nuestra Iglesia Particular celebra también con gozo el camino de los futuros Diáconos Permanentes y la 
creación del Centro de Formación de Ministerios y diaconado permanente San Lorenzo, dando algunos de 
los candidatos sus primeros pasos, como también damos profundas gracias a Dios por el Don de las 
Vírgenes Consagradas que ofrecen su oración y su vida por cada uno de nosotros, pastores y fieles 
castrenses.

Pidamos a María, La Purísima Madre de Dios y Madre Nuestra, en sus Advocaciones Diocesanas de 
Nuestra Señora de Luján, Patrona de nuestra Patria, de nuestra Diócesis y de la Gendarmería Nacional, 
Stella Maris, Patrona de la Armada Argentina y de la Prefectura Nacional, Nuestra Señora de la Merced, 
Patrona del Ejército Argentino, de Nuestra Señora de Loreto, Patrona de la Fuerza Aérea y Nuestra 
Señora del Buen Viaje, Patrona de la Policía de Seguridad Aeroportuaria que nos siga sosteniendo y acom-
pañando y que el ejemplo de su Si nos estimule en la fidelidad de lo cotidiano. Que Así sea.





Te agradecemos Padre bueno
por haber elegido, en el Papa Francisco,

un pastor según el corazón de tu Hijo para
guiar a toda la Iglesia

Te agradecemos Padre bueno por haber elegido, en el Papa Francisco, un pastor según el corazón de 

tu Hijo para guiar a toda la Iglesia, así inicia la oración al Papa Francisco de la Diócesis Castrense de 

Argentina. Escrita por nuestro Obispo, Mons. Santiago Olivera, en el 10° aniversario del Pontificado 

de Su Santidad Francisco, la misma fue rezada por todos los diocesanos, en especial el pasado martes 

4 de abril en la Iglesia Catedral Castrense, Stella Maris, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Ese día, antes de concluir la celebración Eucarística, se grabó el rezo de la oración, conformando así 

un testimonio vivo del afecto y cariño de toda la Diócesis de quien también fuera Administrador 

Diocesano. En la Homilía compartida ese día por Mons. Santiago decía al respecto, “en esta Eucar-

istía recordamos y damos gracias por nuestro Papa Francisco. Como Iglesia Particular queremos 

renovar nuestra adhesión y nuestra oración diaria por Francisco, don para nuestra Iglesia, don para 

el mundo, don para nuestra Patria y lo hacemos también con la sana alegría y sano orgullo de saber 

que por más de un año él fue Administrador Apostólico de este Obispado”.

La oración, nació fundamentalmente de la gratitud a Dios por estos diez años de Francisco, invocan-

do a la Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu Santo. El rezo a su vez se nutre de las expresiones más recur-

rentes del rico magisterio del Papa, especialmente en base a la misericordia, el ser misión al ser 

Iglesia, haciendo también referencia a la Virgen, Ntra. Sra. de Luján, Patrona de Argentina, la tierra 

del Santo Padre.

El vídeo que dura por más de cuatro minutos, también suma el saludo de cadetes y de efectivos de 

las Fuerzas Armadas, también de integrantes de las Fuerzas Federales de Seguridad y de nuestros 

niños. Uno a uno y en representación de todos, van apareciendo en escena desde distintas partes del 

país, diciendo todos: “Francisco, rezamos por vos”.

A continuación, compartimos la oración al Santo Padre Francisco:
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Te agradecemos Padre bueno
por haber elegido, en el Papa,
Francisco, un pastor según el

corazón de tu Hijo para guiar a
toda la Iglesia.

Descubrimos lo que has
suscitado en él, de inspirarle
que -en el “hoy” de la Iglesia-

nos recuerde, nos vuelva hacer
pensar por el corazón: que tu

Nombre es Misericordia y
que Jesús, tu Hijo, Señor y

Hermano nuestro, es la más
grande alegría que nos puede

pasar, “con Jesús la alegría
está en casa”.

Que nuestro nombre es
“Misión”, y que no podemos
Claudicar, porque “la misión
es lo que el amor no puede

callar”.

Te agradecemos Padre
bueno, por tanto, bien recibido

de este hijo tuyo y hermano
salido de nuestra Patria,
“buscado en el fin del

Mundo”.

En el décimo aniversario de su
Pontificado, como porción de
tu Pueblo que somos: Obispo,

Sacerdotes, Diáconos, religiosas
y consagradas, seminaristas,

hombres y mujeres -junto a sus
familias- que sirven a nuestra
Patria y quiénes han servido

también con generosa entrega y
están retirados, la Iglesia toda

castrense, te vuelve a
encomendar a tu amor de Padre

-poniendo nuestra mirada en
Ti- al Papa Francisco.

Tu Espíritu lo asiste y
“brinda”, tu Hijo lo “mira

con misericordia” y la Madre
de tu Hijo, María Virgen y

Madre de todos -en la especial
advocación de Luján- lo cobija

en su corazón de madre.

Que siempre lo experimente así
y pueda escuchar de nosotros,

Pueblo Tuyo que fue
confiado: “Querido Papa

Francisco, rezamos por vos”.

Amén



 Nuestra cultura, nuestro tiempo necesita testigos
del Evangelio que estén dispuestos a servir

Nuestra cultura, nuestro tiempo necesita testigos del Evangelio que estén dispuestos a servir, así lo 

señalaba el Obispo Castrense de Argentina, al compartir la Homilía en la celebración de la Cena 

Señor. Celebrada en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de Buenos 

Aires (CABA), junto a la presencia de fieles castrenses en la noche del 6 de abril.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina, concelebraron 

Capellanes de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad. En la Homilía, Mons. Santiago 

señalaba en el inicio, “es una alegría que podamos celebrar juntos este inicio del tiempo pascual, 

dejando atrás el tiempo de la Cuaresma e iniciando este Triduo que nos prepara para la centralidad 

de nuestra fe, lo que da sentido y hondura a nuestra vida de creyentes que es juntamente, la muerte 

y resurrección de Jesús”.

Continuando, agregaba el Obispo, “no solo recordamos, hacemos memoria agradecida del paso de 

Dios por nuestras vidas, haremos también el gesto que hemos escuchado en el Evangelio de San Juan, 

el lavatorio de los pies, sino que, debemos vivir cada vez que nos reunimos a celebrar la Eucaristía, 

la novedad, la originalidad, la presencia real de Jesús y la invitación a que vivamos de acuerdo a sus 

enseñanzas”. Compartiendo, más adelante, “sin lugar a duda este tiempo, es un tiempo de verdadero 

gozo, porque no solo recordamos aquello que pasó hace más de dos mil años, sino que Jesús sigue 

ofreciéndonos este misterio de su entrega en cada Eucaristía”.

Además, Mons. Santiago nos decía que, en esta celebración, “(…) recordamos en este misterio de 

intimidad de Jesús con sus discípulos, la institución de la Eucaristía. <<Hagan esto en conmemoración 

Mía>>, cada vez que nosotros actualizamos este misterio del amor y que los Sacerdotes en nombre 

del mismo Jesús, como Cristo cabeza decimos, <<tomen y coman éste es mi cuerpo>>; <<tomen y 

beban, ésta es mi sangre>> se produce este misterio central en la vida de nuestra fe, el cual 

alabamos, damos gracias de este alimento que sin lugar a duda requiere una mirada más honda, más 

de fe”.

Profundizando, Mons. Santiago decía también, “nosotros, los Sacerdotes, somos elegidos y llamados 

para hacer la Eucaristía, para dar el alimento que es la propia vida de Jesús. Pero también entramos 

en ese desafío, en esa responsabilidad de ser otros Cristo, y la entrega que Jesús dice, <<tomen y 

beban ésta es mi Sangre derramada por ustedes>>, será lo que los Sacerdotes debemos renovar en 

cada Eucaristía”.
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También, el Obispo subrayaba, “hemos sido testigo con la proclamación de la Palabra y lo revivire-

mos en unos momentos sobre el lavatorio de los pies, que no hay duda, que es un mandato de Jesús. 

Es decir, la caridad, el servicio, la entrega para los otros no es algo optativo para nuestra vida de la 

fe, la mirada atenta a aquellos que necesitan de nuestra atención.

Podríamos decir desde la Eucaristía, el compromiso por el amor social, el compromiso por el servi-

cio, el compromiso de las necesidades de los otros, parte del mismo mandato de Jesús. << ¿Ven 

esto… lo que yo acabo de hacer?>> -Él que es Señor, que es Maestro-. <<Esto tienen que hacer 

ustedes>>”.

Avanzando en la Homilía, Mons. Santiago compartía, “hoy es un día de profunda alegría, aunque nos 

mete en el centro de nuestra clave de fe que es, el misterio de la muerte. Hoy es la última cena, 

porque ya mañana nos prepara para celebrar el misterio de la Cruz, que es justamente el monumen-

to al amor de Dios sin límites por cada uno de nosotros”.

Llegando al final de sus palabras, el Obispo señaló, “nuestra cultura, nuestro tiempo necesita testigos 

del Evangelio que estén dispuestos a servir. No ser indiferentes a las necesidades, ser instrumentos 

de alimento de la vida, que es la Palabra de Jesús, que no solo se anuncia, que no solo se proclama 

leyéndola, sino que se anuncia con la vida y se predica con las actitudes. Pidamos al Señor entonces 

que nos renueve y que podamos vivir la alegría de sabernos rescatados, salvados, liberados por 

Jesús”.–
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El Obispo Castrense de Argentina presidió
la celebración de la Cruz y Pasión del Señor

El Obispo Castrense de Argentina presidió la celebración de la Cruz y Pasión del Señor, fue en la 

noche del Viernes Santo, en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires (CABA). Concelebraron Capellanes Castrenses de las Fuerzas Armadas y Fuerzas 

Federales de Seguridad, participaron fieles castrenses.

Mons. Santiago Olivera, ha ofrecido al Párroco de la Parroquia Luján Castrense, Mons. Alberto Pita, 

la predicación en esta celebración, quien señalaba en el principio, “el Viernes Santo es un día polar-

izado litúrgicamente en torno a la Pasión del Señor y su muerte en la Cruz. Hoy se cumple el repeti-

do anuncio de Jesús en los Evangelios sobre su muerte violenta en las afueras de la ciudad Santa de 

Jerusalén”.

Continuando, Mons. Pita señalaba, “ni Dios Padre, ni Jesús quisieron el sufrimiento, la Pasión doloro-

sa, la muerte violenta por sí mismas, pues son realidades negativas sin valor en sí mismas. La Valía o 

el valor del dolor, Pasión y Muerte del Señor radica en el significado que reciben desde una finalidad 

superior: ella es, la Salvación del hombre, a quien Dios, tanto quiere, tanto ama, y este amor en 

verdad central de nuestra fe, ya que: <<tanto amó Dios al mundo que le entregó su Hijo>>”.

Agregando, el Párroco, continuó diciendo, “(…) el Señor a pesar de todo el sufrimiento que se le 

avecinaba, acepta el plan del Padre, lo dice el Señor en el huerto, <<no se haga mi voluntad, sino la 

tuya >>, y este es el motivo y la razón de la obediencia del Señor: hacer la voluntad del Padre, volun-

tad del Padre que es salvación del hombre por el amor que tiene. Jesús carga con la Cruz de su Pasión 

por amorosa fidelidad al Padre y por su amor solidario con sus hermanos, los hombres”.  



A la luz del Evangelio de San Juan, Mons. Alberto expresaba que nos habla de, “(…) una Pasión glorifi-

cada, preparada por la oración sacerdotal de Jesús al final de la Cena (Jn 17), Jesús se dirige al Padre 

y le dice: <<Padre ha llegado la Hora: da gloria a tu Hijo porque tu Hijo te da gloria>> (Jn 17L) y el 

Señor sabe bien que esta gloria que pide al Padre pasa a través del sufrimiento del dolor. Y en todos 

los episodios de la Pasión hay siempre un aspecto de glorificación, glorificación sorprendente en 

circunstancia de por sí siempre humillante”.

Agregando, continuó, “es que la gloria de Jesús es amar hasta el extremo, es hacer la voluntad de 

Padre, es la gloria de salvar a los hombres, sus hermanos. El Misterio de la Cruz en la vida del Señor 

y también en la nuestra es revelación cumbre del amor, ya que no hay forma más auténtica de dar 

amor que dar la vida por los que se ama”.

Profundizando, decía Mons. Pita, “Jesús pudo habernos salvado desde el triunfo, desde el poder de 

su gloria, como eterno Hijo, como eterno Verbo del Padre, pero prefirió hacerlo desde nuestra 

humilde condición humana, lo quiso hacer a través de la humildad, de la renuncia, del servicio, de la 

obediencia, ya que él mismo lo dijo, <<no he venido a ser servido sino a servir>>. Renunciando al 

gozo inmediato soportó la Cruz y la ignominia”.

En final de la Homilía, subrayó, “el amor que testimonia su Cruz es la única fuerza que puede cambiar 

el mundo. El secreto de la Cruz de Jesús es el Amor y la única manera de entenderla y convertirla 

en fuente de vida es amando generosamente al Señor, nuestro Dios y a nuestros hermanos”.-  
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 No temamos porque Cristo nos
da la confianza, porque la fe es justamente,
decirle al Señor Jesús, en voz confío y esa

confianza en Jesús es poner nuestra
vida en su presencia

No temamos porque Cristo nos da la confianza, porque la fe es justamente, decirle al Señor Jesús, 

en voz confío y esa confianza en Jesús es poner nuestra vida en su presencia, así lo señalaba el Obispo 

Castrense al compartir la Homilía durante la celebración de la Vigilia Pascual. El último sábado 8 de 

abril, en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA), Mons. Santiago Olivera presidió la celebración.

En la Homilía, el Obispo decía, “en la noche del Pesaj -este año coincide la Pascua Judía con nuestra 

Pascua- los niños de la familia preguntan a los padres, a los abuelos: ¿por qué es, ésta una noche 

distinta? Y allí, los mayores relatan justamente: porque Dios los había liberado de la esclavitud, los 

había liberado del pueblo egipcio”.

Continuando, agregó, “nosotros también, podríamos decir con toda verdad, que esta es la madre de 

las vigilias, es la Misa por excelencia, estamos celebrando el acontecimiento medular y central de 

nuestra vida de fe. La celebración más larga pero tan rica y sin lugar a duda una buena oportunidad 

para hacer oración, comprendiendo los signos, ahondando mucho más en esta riqueza de Dios, que 

año tras años quiere regalarnos y renovarnos”.

Seguidamente, Mons. Santiago señalaba, “hemos hecho la Liturgia del fuego en el inicio, en la entrada 

de la Parroquia, el fuego que es signo de la purificación, del calor, signo de la luz que nos trae Cristo 

resucitado. <<Yo soy la luz del mundo>>, yo te ilumino, yo ilumino tu vida, no hay nada que pueda 

estar bajo la sombra cuando uno se pone bajo la presencia de Jesús. Cristo es la luz y esto hemos 

hecho hoy en etapas, fuimos encendiendo la luz y reconociendo que Cristo por lo tanto, ilumina 

nuestra vida, nada de nuestra vida queda al margen de la luz que quiere ofrecernos”.

Profundizando, Mons. Olivera decía, “no hay oscuridad para nosotros, habrá dificultades, momentos 

difíciles, pero nunca la oscuridad de la desesperanza, siempre Cristo ilumina, Cristo da sentido, 

Cristo da consistencia a nuestra vida. Esta noche la Liturgia nos presenta varios textos del antiguo y 

del nuevo Testamento que nos ayudan a hacer memoria”.
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Prosiguiendo, compartía, “la memoria cristiana siempre es memoria de gratitud”. Completando, el 

Obispo resaltaba, “(…) la Iglesia en este día quiere hacer memoria agradecida, y para lograrlo, hace 

memoria verdadera, lo hace con la historia, y se relatan los textos del antiguo Testamento”.

Mons. Santiago, también señalaba en la Homilía, que, “(…) la muerte en la Cruz no es la última 

palabra, porque sin duda la clave para nuestra fe, es que Cristo resucito, si Cristo no hubiera resucit-

ado, inútil sería nuestra fe. Hemos escuchado en el Evangelio, dos palabras que podríamos decir que 

en nuestra vida también tendríamos que grabarlas en nuestro corazón, en la novedad de cada día 

tendríamos que escuchar lo que reiteradamente escuchamos en el Evangelio, << ¡No teman, no 

teman, porque Cristo está Vivo!>>. No teman porque con Jesús nuestra vida cobra sentido nuevo. 

No temamos frente a dificultades o adversidades, no temamos porque Cristo nos da la confianza, 

porque la fe es justamente, decirle al Señor Jesús, en voz confío y esa confianza en Jesús es poner 

nuestra vida en su presencia”.

Además, Mons. Olivera expresaba, que, “la alegría es como distintivo de nosotros los cristianos, el 

rostro alegre es clave para manifestar a los demás que sabemos que el Señor da sentido a nuestra 

vida. Y que más allá de las dificultades, Cristo está vivo, la muerte no es la última palabra, viviremos 

para siempre, tal como lo ha dicho Cristo, <<aquel que crea en mí, vivirá>>”.

En su Homilía, el Obispo también recordó, “(…) la Liturgia de la Vigilia Pascual continua con la Liturg-

ia bautismal, bendiciendo el agua, pero renovando también nuestro propio bautismo. Porque hemos 

sido bautizados en Cristo como hemos escuchado, hemos muerto al pecado para nacer a una vida 

nueva. El bautismo es justamente ser otros Cristo, de tal manera que el Apóstol Pablo se anima a 

decirnos a los cristianos de todos los tiempos, <<tengan los mismos sentimientos de Jesús, tengan 

los mismos pensamientos de Jesús>>. Parece difícil, parece una utopía irrealizable, sin embargo, es 

una propuesta evangélica posible a la cual tenemos que siempre dar respuesta”.

Completando, Mons. Santiago decía, “ser creyente implica tener la mirada de Jesús, ser creyente 

implica tener la ternura de Jesús, ser creyente implica comprometernos de tal manera que podamos 

transformar como levadura nuestras realidades. Por eso tenemos que pedir mucho para que los 

bautizados demos auténtico testimonio, para el mundo de la política, de la cultura, artistas, actrices, 

actores y todos nosotros, profesionales, obreros seamos, todos verdaderamente cristianos.

En Argentina hay una gran mayoría de bautizados, una gran mayoría que necesitan ser evangelizados 

para que Evangelio penetre, transforme y para que vivamos de verdad las enseñanzas de Jesús”. Final-

izando, pidió, “renovamos el gozo y el compromiso de plasmar en nuestras realidades, el perfume, el 

olor, el los modos, el corazón, las miradas, y la ternura y el Evangelio de Jesús”.-
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Pascua debe ser paso
del desencuentro al “encuentro

con el hermano”

Pascua debe ser paso del desencuentro al “encuentro con el hermano”, así lo expresaba el Obispo 

Castrense de Argentina en su publicación en el diario digital MDZ de la provincia de Mendoza. Difun-

dido bajo el título, “Pascua paso de Alguien”, Mons. Santiago Olivera nos invita a reflexionar dicién-

donos, “Jesús nos amó a todos y sin límite, “hasta el extremo”.

El tiempo de la Pascua es por excelencia el tiempo de la esperanza: la muerte de Jesús y su resurrec-

ción son las pruebas irrefutables de que, Él ha vencido al pecado y ha vencido a la muerte; razón por 

la cual, ya ni el pecado ni la muerte son la última palabra”. Además, recordaba, “el martes pasado, 

compartía en la Misa Crismal, que celebraba junto al Clero y Pueblo castrense; los desafíos que nos 

implica que, los valores del Evangelio sean recuperados en nuestra cultura”.

Además, Mons. Santiago refiriéndose a un tiempo no muy lejano, cuando celebrábamos Pascua nues-

tra sociedad tenía otra actitud, él señalaba, “en clave de desafío y sin caer en la sentencia de “todo 

pasado fue mejor”, creo que debemos avivar nuestra fe, el Evangelio no pasa “de largo”, no es sola-

mente para un tiempo o para tiempos favorables.

Es para cada día, por gracia de Dios. Este desafío exige, de nuestra parte, la conversión. Por eso 

necesitamos renovar- los creyentes, los cristianos- ese paso de Jesús vivo y resucitado, por nuestras 

vidas, por nuestro corazón”.

Profundizando, agregaba, “la Pascua es un tiempo para confrontar mi vida al evangelio, para que real-

mente esto que celebramos- que Cristo ha resucitado- dé sentido a nuestra vida y se transforme en 

actitudes, pensamientos y sentimientos cristianos, “hasta el extremo”, sin mezquindades ni cobardía, 

al estilo de Jesús. La Pascua, nos invita a tener una mirada y una actitud distinta ante una realidad 

cultural (…). Pascua debe ser paso del desencuentro al “encuentro con el hermano””.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera, Obispo Cas-

trense de Argentina:
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Pascua, paso de Alguien

“Debería llamarse Semana de la contemplación”, me comentaba una mujer orante y de rica vida 

espiritual; y que es una propuesta muy válida. Transitar la Semana Santa, nos ayuda introducirnos de 

lleno en el Misterio central de nuestra fe: Pasión, Muerte y Resurrección de Jesús.

Jesús nos amó a todos y sin límite, “hasta el extremo”. El tiempo de la Pascua es por excelencia el 

tiempo de la esperanza: la muerte de Jesús y su resurrección son las pruebas irrefutables de que, Él 

ha vencido al pecado y ha vencido a la muerte; razón por la cual, ya ni el pecado ni la muerte son la 

última palabra. Verdad de fe que se proclama con la expresión del Bautista: “Este es el cordero de 

Dios que quita el pecado del mundo” y que la decimos en cada Eucaristía. El martes pasado, com-

partía en la Misa Crismal, que celebraba junto al Clero y Pueblo castrense; los desafíos que nos impli-

ca que, los valores del Evangelio sean recuperados en nuestra cultura. Muchos de nosotros hemos 

crecido, podríamos decir, en un “clima” cultural que ayudaba a “contemplar” estos días.

Hacemos memoria por un minuto y, seguro, recordaremos el valor que tenía el silencio, incluso en 

las radios, se favorecía solo una música más serena, los espectáculos públicos también tomaban su 

“reposo” de viernes santo, incluso el deporte se “sumaba” a ese día tan caro al sentir de nuestra fe. 

De algún modo, se “respiraba” se “palpaba” que esos días, eran distintos. En clave de desafío y sin 

caer en la sentencia de “todo pasado fue mejor”, creo que debemos avivar nuestra fe, el Evangelio 

no pasa “de largo”, no es solamente para un tiempo o para tiempos favorables.

Es para cada día, por gracia de Dios. Este desafío exige, de nuestra parte, la conversión. Por eso 

necesitamos renovar- los creyentes, los cristianos- ese paso de Jesús vivo y resucitado, por nuestras 

vidas, por nuestro corazón. La Pascua es el tiempo por excelencia del paso que libera, del paso de la 

esclavitud del pecado a la libertad de hijos, del paso de la adhesión “al padre de la mentira” con todas 

sus implicancias, al querer transitar por el camino de la libertad y la verdad del Evangelio de Cristo. 

El Señor sigue mirándonos con misericordia, Jesús sigue pasando por nuestra vida de hoy, trans-

formándonos. Él pasa haciendo el bien y mirándonos con ternura.

La Pascua es un tiempo para confrontar mi vida al evangelio, para que realmente esto que celebra-

mos- que Cristo ha resucitado- dé sentido a nuestra vida y se transforme en actitudes, pensamientos 

y sentimientos cristianos, “hasta el extremo”, sin mezquindades ni cobardía, al estilo de Jesús. Este 

desafío no es una utopía irrealizable, que parece imposible, aunque sí exigente. La Pascua, nos invita 

a tener una mirada y una actitud distinta ante una realidad cultural que, en algunos estamentos, 

favorece la violencia y la muerte; la “cultura de la muerte” que vemos plasmada también en las adic-

ciones, el aborto, los hechos delictivos que manifiestan el poco aprecio y valor que se le da a la vida, 

los agravios, los insultos y descalificaciones.
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Por promoción o inacción, vemos que algunas de esas actitudes se ven favorecidas por un entramado 

social que se ve desbordado.

Pascua debe ser paso del desencuentro al “encuentro con el hermano”. La celebración del “Pesaj” 

del Pueblo Judío, que este año como feliz coincidencia compartimos en fecha, se inicia con una 

pregunta de alguno de los niños de la familia; ¿“por qué esta noche es distinta”? y los padres/ abuelos 

explican a los niños que es una noche distinta, por el paso liberador de Dios…

También lo es para nosotros, la Pascua, el paso- no de algo- sino de Alguien: Jesús, que tiene la 

capacidad y el poder de transformarnos. Eso no es una utopía sino una realidad si lo dejamos entrar 

en el corazón para pasar nosotros, cada uno, “yo”; de la muerte a la vida, del pecado a la gracia, del 

desencuentro al encuentro, de la distancia a la cercanía, de la mezquindad a la solidaridad, de la indif-

erencia a la fraternidad; del odio al perdón… de la guerra a la paz.

Es Pascua, que sea Pascua para mí. Es Pascua, es cambio, que sea cambio para mí. Es Pascua, es alegría 

y paz, que sea alegría y paz para mí. Es Pascua, es Jesús. Recibirlo y celebrarlo hará posible la tan 

deseada y “esperanzada cultura del encuentro”.

Muy feliz y bendecida Pascua de Resurrección

* Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina
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Celebrar la Eucaristía Pascual, es renovar
una de las características fundamentales del

creyente, la alegría por excelencia que debemos
irradiar porque la muerte ha sido vencida

Celebrar la Eucaristía Pascual, es renovar una de las características fundamentales del creyente, la 

alegría por excelencia que debemos irradiar porque la muerte ha sido vencida, así lo expresaba el 

Obispo Castrense al compartir la Homilía en la Santa Misa del Domingo de Pascua. Fue en la noche 

del 9 de abril, en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), 

donde Mons. Santiago Olivera presidió la celebración Eucarística.

En la Homilía, Mons. Santiago compartía, “celebrar la Eucaristía Pascual, domingo de Pascua -que viene 

presidida por la solemne Vigilia de la Pascua que ayer celebramos- es como renovar una de las carac-

terísticas fundamentales del creyente, del cristiano, la alegría por excelencia que debemos irradiar 

porque la muerte ha sido vencida. La alegría porque Jesús con esta significación de su Cirio Pascual 

nos recuerda que Él es la luz del mundo que ilumina toda nuestra vida y también, la deseamos a aquel-

los que han partido cuando decimos, <dale Señor el descanso eterno y brille para ellos la luz que no 

tiene fin>, la luz de Cristo que ilumina toda realidad humana”.

Continuando, señalaba el Obispo, “en todos estos domingos del tiempo Pascual, en estos días de la 

octava de la Pascua vamos a escuchar reiteradas veces sobre la alegría, el gozo, porque Cristo da 

sentido a nuestra fe. Cada Pascua es una nueva oportunidad para preguntarnos: ¿Cómo está nuestra 

alegría?

Y nuestra alegría está unida también a la fe, este regalo de Dios, que sin duda es don de Dios, pero es 

respuesta nuestra, es tarea nuestra para que esta fe crezca. El Santo Padre, Benedicto XVI decía, <la 

fe crece creyendo>”.

Avanzando, Mons. Olivera dijo, además, “(…) la fe nos inspira para mirar al cielo, para sabernos pere-

grinos caminantes, pero mirando el horizonte de nuestra vida definitivamente que es el cielo. El cielo 

nos llena de alegría, ese cielo que un día el Señor nos dará en plenitud, porque lo vamos actualizando 

cuando vivimos la vida de Dios en nuestra vida. El gran San Agustín nos decía que, <la felicidad con-

siste en la presencia de Dios en la vida del hombre>, por eso decimos feliz Pascua, por eso nos desea-

mos felicidad, por eso queremos ser felices y lo seremos plenamente si Dios está en nuestra vida”.
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Profundizando, Mons. Santiago reflexionaba diciendo, “pidamos al Señor también que podamos 

experimentar siempre, que Jesús nos busca, que sale a nuestro encuentro, que nos dejemos encon-

trar por Él, pidamos que nos aumente la fe. Que podamos descubrir su presencia en todo acontec-

imiento, y que ese encuentro con Él, esa certeza de que nos recuperó la vida, esa certeza de que la 

muerte no es la última palabra, esa certeza que el Evangelio puede vivirse, esa certeza de que 

podemos combatir al hombre viejo para vivir iluminados por Jesús como hombres y mujeres nuevos, 

nos llene de gozo y alegría”.

Finalizando, el Obispo dijo, “que esa alegría, sea irradiada a aquellos que comparten nuestra vida, que 

podamos testimoniar fundamentalmente el gozo de la Pascua, el don de la alegría. Porque la vida 

tiene sentido, cobra consistencia, nueva realidad, porque de verdad, Cristo ha resucitado, por eso 

decimos con alegría: ¡Cristo ha resucitado! ¡Aleluya! ¡Aleluya! El gozo grande que da sentido a nues-

tra fe”.-
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Mons. Olivera se reunión con

Profesores del Seminario San Juan de

Capistrano y Santo Cura Brochero

Mons. Olivera se reunión con Profesores del Seminario San Juan de Capistrano y Santo Cura Broche-

ro, fue en la tarde del 11 de abril en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA). Son los Profesores 

del Curso Propedéutico Santo Cura Brochero, con quienes mantuvo un encuentro fraterno y ameno.

Luego de rezar la oración por las Vocaciones Sacerdotales el Obispo Castrense de Argentina, Mons. 

Santiago Olivera agradeció a cada profesor su disponibilidad y entrega. En la reunión los docentes, 

pudieron hacer una breve presentación de la materia y cómo la dictan.

En este encuentro, el Obispo compartió a la luz de la Ratio, la importancia de la Formación intelectual 

de los futuros pastores y la responsabilidad que tiene cada docente, en la formación de los seminaris-

tas. Además, Mons. Santiago profundizaba respecto de la importancia de tener un Seminario Mayor 

propio, necesario para la formación en el carisma propiamente castrense, más allá de lo que se com-

parte- y enriquecedor también- con la Facultad de Teología.

En la reunión, cada profesor compartió algunos ecos en torno a la lectura de la Ratio y demás temas 

presentados por el Obispo. Finalizando este encuentro, los presentes junto a Mons. Olivera rezaron 

la oración propia del tiempo Pascual, “Reina del Cielo”.-
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Mons. Olivera inició visita
Pastoral a efectivos de las Fuerzas Armadas

y Fuerzas Federales de Seguridad

Mons. Olivera inició visita Pastoral a efectivos de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguri-

dad, tras su arribo al Aeropuerto de Chapelco en la provincia de Neuquén en la media mañana del 

último lunes 17 de abril, el Obispo Castrense Argentina comenzaba su recorrido que se extenderá 

hasta el próximo 21 del mes en curso en la región. Mons. Santiago quien llegó acompañado por el 

Rector de la Catedral Castrense, Padre Diego Pereyra, el Capellán Mayor del Ejército Argentino, 

Padre Eduardo Castellanos, el Capellán Mayor de la GNA, Padre Jorge Massut, fue recibido por 

autoridades de la PSA (Policía de Seguridad Aeroportuaria) y efectivos de la Fuerza a quienes visitó 

en su lugar de trabajo.

Seguidamente, el Obispo junto a los Capellanes se trasladaron poco más de 80 kilómetros al noreste 

de Chapelco, pasando por la ciudad de Junín de Los Andes hasta llegar al puesto, Grupo Unión de 

Gendarmería Nacional Argentina (GNA) Paimún, ubicado en el paraje homónimo en el mediodía de 

ayer. Luego del recibimiento y saludo de autoridades y efectivos, Mons. Santiago presidió la Santa 

Misa, celebrada en la Capilla del Grupo Unión de GNA, Paimún donde participaron efectivos de 

GNA y del Ejército Argentino.

Al concluir la Eucaristía, el Obispo fue invitado a compartir el almuerzo con los efectivos de la Fuerza 

Federal de Seguridad, en aquel lugar del sur argentino, también pudo recorrer parte de los rincones 

protegidos y custodiados por la Fuerza Federal de Seguridad, patrimonio de todos. Finalizando la su 

actividad en Paimún, Mons. Olivera se trasladaba hasta el Regimiento de Infantería de Montaña (RIM 

26) Junín de Los Andes donde se alojó.

En su segundo día de visita a la región austral, el Obispo visitará a los efectivos del Ejército Argentino 

en Junín de Los Andes y de GNA en la misma ciudad. Seguidamente y antes del mediodía celebrará 

la Santa Misa donde asistirán personal de las Fuerzas Armadas, Fuerzas Federales de Seguridad y sus 

familias presentes en la región.

En las primeras horas de la tarde, Mons. Santiago partirá junto a los Capellanes rumbo a la localidad 

de Zapala, donde tiene programado visitar a la Sección Reforzada de GNA y UESPROJUD Zapala. 

En aquel lugar, también visitará el GA 16 de Zapala (Grupo de Artillería de Zapala) y BAL Zapala 

(Base de Apoyo Logístico Zapala) ambos pertenecientes al Ejército Argentino, donde en, el último, 

se alojará y tiene programado encontrarse con personal de la Fuerza y familias con quienes cenará.
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Respecto de su presencia en la región patagónica, Mons. Olivera compartía con nuestra redacción, 

“pedimos a la Diócesis oración por la fecundidad de esta nueva visita Pastoral que iniciamos. Visitar 

a mis fieles en este rincón de nuestra Diócesis, que es rincón de nuestra Patria donde hombres y 

mujeres del Ejército, de GNA, de la PSA se encuentran, es una manera de venir a compartir la fe.

También el encontrarme con los Capellanes de la región, todo este despliegue nos provoca una gran 

alegría el acompañar, el compartir este servicio que implica el llegar y estar donde nuestros fieles 

están”. Mientras tanto, para la jornada del miércoles 19 de abril, por la mañana, el Obispo visitará en 

la localidad de Zapala a los efectivos del Regimiento de Infantería de Montaña 10 (RIM 10) del Ejérci-

to Argentino, del Escuadrón 31 de GNA, y también COVUNCO del Ejército Argentino.

En esta jornada, también se espera el arribo a la región el Capellán Mayor de PNA, Padre Diego 

Tibaldo quien junto al resto de los Capellanes se suma al acompañamiento de la vista del Obispo. Por 

la tarde, Mons. Santiago se trasladará hasta San Martín de Los Andes, donde se alojará y compartirá 

una reunión con los Capellanes de la Región Pastoral Patagonia Norte concluyendo así la actividad 

para esa jornada.

Mientras tanto, el día jueves 20 de abril, visitará por la mañana en San Martín de Los Andes a los efec-

tivos del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4 del Ejército Argentino, del 

Escuadrón de GNA y PNA (Prefectura Naval Argentina). Pasado el mediodía, Mons. Olivera, 

presidirá un encuentro con Laicos (agentes pastorales y catequistas), luego presidirá la Santa Misa 

donde participaran personal de las Fuerzas y sus familias, concluyendo su actividad compartiendo la 

cena con Capellanes del Ejército Argentino y Jefes de la Fuerza.-
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Los Cristianos de Tierra Santa,
agradecen la generosa contribución la

Diócesis Castrense de Argentina

Los Cristianos de Tierra Santa, agradecen la generosa contribución la Diócesis Castrense de Argen-

tina, así lo hicieron saber mediante una carta remitida al Obispo, Mons. Santiago Olivera. Animados 

por Su Santidad Francisco, el último viernes Santo, la colecta fue destinada a Tierra Santa, al respec-

to, Mons. Santiago nos decía al invitarnos a participar de ella, “es la colecta que nos compromete a 

ser solidarios con la Tierra de Jesús (…). Este Viernes Santo, nos unimos al sufrimiento, nos unimos 

a la Tierra del Señor Jesucristo, nos unimos a los hermanos nuestros, hoy rostros de Jesús que siguen 

custodiando los lugares santos”.

Este 26 de abril, en una carta dirigida a Mons. Olivera, el Comisario General de Tierra Santa, Fray 

Luis Ángel Anguita ofm señalaba, “en nombre de los cristianos de Tierra Santa, de Siria y el Líbano, 

quiero agradecerle por la generosa contribución que su Diócesis nos ha hecho llegar, la suma de 

$254.923 (DOSCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO MIL NOVECIENTOS VEINTITRÉS PESOS), el 

día 26 de abril de 2023 por la Colecta anual de Tierra Santa”. Finalizando, agrega, “teniéndolo 

presente a Usted y a los queridos Fieles de su Diócesis en nuestras oraciones, lo saludo en Cristo y 

María con Paz y Bien».
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Con renovada gratitud nos disponemos
a celebrar nuestra fe, que se fortalece y

alimenta al venerar en comunión a la Madre
de Jesús, Madre nuestra y Patrona de

nuestro obispado

Con renovada gratitud nos disponemos a celebrar nuestra fe, que se fortalece y alimenta al venerar 

en comunión a la Madre de Jesús, Madre nuestra y Patrona de nuestro obispado, así lo señala el 

Obispo Castrense de Argentina, al dirigir su invitación a participar del inicio de la Novena a Ntra. 

Sra. de Luján. Al respecto, Mons. Santiago Olivera nos decía, “sabemos que el TIEMPO DE 

NOVENA, es un tiempo especial, que redunda en GRACIAS especiales para la Comunidad que la 

celebra, en nuestro caso, toda nuestra FAMILIA DIOCESANA”.

Este año, la Novena en honor a nuestra Madre inicia el próximo sábado 29 de abril y se extenderá 

hasta el día 7 de mayo en tal sentido, en cada jornada desde las 18:30 horas nos uniremos al rezo 

desde cada rincón de nuestra Diócesis a través de nuestra canal de YouTube. El Obispo nos decía al 

respecto, “ayudados por los Medios de Comunicación, podremos sumarnos, experimentar la comu-

nión de la comunicación. En nosotros, sigue siendo un bien invalorable, poder contar con ellos”.

Mons. Olivera finaliza diciendo, “con renovada gratitud nos disponemos a celebrar nuestra fe, que se 

fortalece y alimenta al venerar, en comunión y juntos, a la Madre de Jesús, Madre nuestra y Patrona 

de nuestro obispado: la muy querida Virgencita de Luján”.
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Buenos Aires, 25 de abril de 2023

Prot. 053/2023

INVITACIÓN
Vamos a dar inicio, desde el 29 de abril hasta el 7 de mayo, a la Novena en Honor de nuestra Madre, la 
Virgen de Luján, patrona de nuestra Diócesis y, en nuestra diócesis, patrona también de la Gendarmería 
Nacional Argentina.

Sabemos que el TIEMPO DE NOVENA, es un tiempo especial, que redunda en GRACIAS especiales para 
la Comunidad que la celebra, en nuestro caso, toda nuestra FAMILIA DIOCESANA.

Ayudados por los Medios de Comunicación, podremos sumarnos, experimentar la comunión de la comuni-
cación. En nosotros, sigue siendo un bien invalorable, poder contar con ellos.

Pedimos a todos que, con celo evangélico al estilo del santo Cura Brochero, podamos invitar e incentivar 
para que, cada día, se manifieste la unidad de nuestra diócesis que, si bien es personal, se encuentra 
presente a la largo y ancho del país y, también, más allá de sus fronteras.

Es una bellísima expresión de Comunión, sabernos celebrar juntos desde los diversos lugares en los cuales 
nos encontramos.

Nuestro obispado, para una mejor atención pastoral y en comunión e inserción con la Iglesia en Argentina, 
está agrupada en Regiones Pastorales. Valiéndonos de esto, cada día de la novena la asumirá una de las 
regiones. Será la encargada de preparar la celebración, tendrá como punto de encuentro algún destino 
perteneciente a nuestro obispado y, desde ahí, nos invitarán a rezar a todos.

El signo será común a cada día, y consiste en un vídeo de presentación de la región pastoral, que tenga a 
cargo ese día de la novena.

El año pasado vivimos la Novena, con mucho gozo, ayudados por la buena disponibilidad de cada región, 
asumido por los capellanes y laicos, junto a la posibilidad de transmitirla a través de los diversos canales 
de Comunicación de nuestro obispado.

Con renovada gratitud nos disponemos a celebrar nuestra fe, que se fortalece y alimenta al venerar, en 
comunión y juntos, a la Madre de Jesús, Madre nuestra y Patrona de nuestro obispado: la muy querida 
Virgencita de Luján.

+Santiago Olivera
Obispo Castrense de Argentina



COMUNICACIONES DIOCESANAS

Misa Crismal

El martes santo, 4 abril de 2023, celebramos la Misa Crismal en la Iglesia Catedral Stella Maris a las 10 hs. Están 
convocados todos los capellanes incardinados y agregados, a la vez se invita especialmente también a participar a 
todos los demás capellanes que están en Buenos Aires. En esa Misa daremos gracias por los 10 años del Pontificado 
del Papa Francisco; también nuestro Obispo Santiago bendecirá los cuadros de San Juan de Capistrano destinados 
a las Capellanías Mayores y que serán entronizadas en una fecha posterior. También en esta Celebración daremos 
gracias a Dios por los sacerdotes que finalizaron sus servicios en las Fuerzas, de quienes colaboran desde otras 

diócesis y de quienes siguen vinculados a la diócesis por estar incardinados.

31° Encuentro General de Clero Castrense 2023

La fecha prevista es desde el 12 al 16 de junio en la Casa de Retiros Nuestra Señora del Cenáculo de Pilar. La partic-
ipación en todo el Encuentro Anual de Clero Castrense siempre es considerado Acto del Servicio para todos los 

Capellanes (Castrenses y Auxiliares) de ésta Diócesis Castrense.

Ordenación Diaconal del Seminarista Luis Alfredo Villafañe.

Para facilitar la participación de los Capellanes, la Celebración se realizará el día 16 de junio 2023 en la Parroquia 
Luján Castrense a las 18 hs.

Peregrinación Diocesana a la Basílica de Luján.

La Peregrinación a Luján la realizaremos el 5 de octubre del corriente año.

Retiro del Clero Castrense 2023

Fecha prevista: 9 al 13 de octubre. Están convocados todos los capellanes castrenses incardinados y agregados e 
invitados también los demás capellanes.

DECRETOS OCA

DECRETO 14/02/2023
CESO, a partir del 28 de febrero de 2023, en el oficio de Capellán Castrense de la Armada Argentina, al Pbro. 

Fernando Horacio Papa (DNI 12. 094.532) agradeciéndole sus servicios pastorales en dicha Fuerza;

DECRETO 17/02/2023
CESO, a partir del 28 de febrero de 2023, en el oficio de Sacerdote Auxiliar de la Fuerza Aérea Argentina al Pbro. 

Federico César Villalba (D.N.I 28.962.055) agradeciéndole sus servicios pastorales en dicha Fuerza;

DECRETO 2/03/2023
AUTORIZO al Sr. Pbro. Nicolás Daniel JULIÁN, Capellán Castrense de la Gendarmería Nacional Argentina, para 
ausentarse de nuestro país entre el 13 de abril al 19 de abril del corriente año por los motivos antes mencionados;
DISPOSICIÓN N.o 1: que se gestione el permiso con el Capellán Mayor de la Gendarmería y la propia Fuerza, y 
que, así mismo, la Capellanía Mayor de la Gendarmería, provea la adecuada atención del destino pastoral por 

medio de un sacerdote dotado de las debidas facultades;

DISPOSICIÓN N.o 2: que el Sr. Pbro. Nicolás Daniel JULIÁN tenga a bien solicitar una audiencia con Su Excelen-
cia, el Excmo. y Rvdmo. Mons. Don Carlos Manuel ESCRIBANO SUBÍAS, Arzobispo de Zaragoza, para presentar 
sus saludos y compartir con el Sr. Arzobispo que el Pbro. Rodolfo Brom solicitó su colaboración en las actividades 

pastorales a realizar en la parroquia Ntra. Sra. de Loreto y en la Vicaria de Casetas.-

DECRETO 9/03/2023

NOMBRO, ad nutum y a partir del 1° de abril de 2023, al PPbro. Fernando MERINO (DNI 16.989.957), Capellán 
Auxiliar del Ejercito Argentino con todos los deberes y derechos propios su oficio;

DESIGNO al Pbro. Fernando MERINO como Capellán Auxiliar del Comando de Aviación de Ejército; Unidades de 
Aviación con asiento en Campo de Mayo y Escuela de Aviación de Ejercito “Coronel Arenales Uriburu;

DECRETO 9/03/2023
APRUEBO LA ELECCIÓN de San Roque González de Santa Cruz como Patrono de la Escuela Militar de Monte 
del Ejército Argentino; DISPONGO que su fiesta se celebre de acuerdo al Calendario Litúrgico de la Conferencia 

Episcopal Argentina.-
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DECRETO 10/03/2023
NOMBRO al Sr. Capellán Castrense del Ejército Argentino Pbro. César Ariel Barroso (DNI 27.982.525) en 
comisión como Capellán de la Fuerza de Tarea Argentina N° 62- de la Misión de Paz en la República de Chipre 
(CHPRE - UNFICYP) a partir del momento que las autoridades pertinentes lo determinen y durante el tiempo 

que se prolongue;

DECRETO 10/03/2023
DELEGO la responsabilidad pastoral sobre las capillas de Casa de Gobierno y de la Quinta Presidencial de 

Olivos, al Sr. Pbro. Charbel Makhlouf (DNI 19.037.866), Capellán Castrense de la Armada Argentina.

DECRETO 13/03/2023
DISPONGO designar ad nutum al Sr. Capellán Castrense de la Gendarmería Nacional, Pbro. Daniel Aníbal Díaz 
Ramos, para atender pastoralmente la Dirección de Institutos, y la Escuela Superior de la Gendarmería Nacional 

a partir del 1° de abril de 2023.

DECRETO 13/03/2023
EXTIENDO ad nutum y a partir del 1º de abril de 2023 la tarea encomendada en el Decreto Prot. N° 083/22 al 
Pbro. Rubén Darío Campos Capellán Castrense de la Gendarmería Nacional Argentina, con todos los deberes 

y derechos propios de su oficio;
ASIGNO al Padre Campos 1.-la atención pastoral del Edificio Centinela; 2.- Confesor externo de la Escuela de 
Gendarmería “Grl. Don Martín Miguel de Güemes”; 3.- la atención pastoral de la Dirección General de Apoyo 

y 4. – la atención pastoral de la Dirección de Logística.

DECRETO 21/03/2023
DESIGNAMOS como Ministro Extraordinario de la Sagrada Comunión para el Escuadrón 28 “Tunuyán” al Sr. 

Ramón Rivero, por el término de un año.

DECRETO 29/03/2023
AUTORIZO la construcción del Cinerario en la Guarnición Aérea Córdoba, según lo indicado en el proyecto 

elevado y siguiendo las recomendaciones de la documentación que avaló el mismo.

DECRETO 30/03/2023
DISPONGO ad nutum, que el Presbítero Julio Alberto MONJE, a partir del 1 de abril de 2023, extienda su 
atención pastoral al Liceo Militar “General Paz”, en la ciudad de Córdoba, Capital, colaborar bajo la 

coordinación del Capellán Castrense, el Pbro. Mario César BERNABEY.

DECRETO 31/03/2023
AUTORIZO al Capellán Castrense del Ejército Argentino, Pbro. Epifanio Bonifacio BARRIOS, a participar del 
encuentro de Sacerdotes, “Formación Permanente para Presbíteros, Santo Cura Brochero” en uso de su 

licencia.

DECRETO 04/04/2023
CREO el CENTRO DE FORMACIÓN DE MINISTERIOS Y DIACONADO PERMANENTE “SAN LORENZO”; 
NOMBRO ad nutum al Pbro. Diego Manuel PEREYRA, Responsable de la coordinación de los pasos iniciales de 
la formación de Diáconos Permanentes con todos los deberes y derechos de su oficio según las normas de 
Derecho universal y Estatutos particulares; ASIMISMO nombro colaboradores de este camino a los Pbros. Jorge 

Alberto MASSUT y Pbro. Luis María BERTHOUD.

DECRETO 12/04/2023
CESO, a partir del 30 de abril de 2023, en el oficio de Capellán Castrense de la Gendarmería Nacional Argentina 
al R.P. Andrzej Jakub CWIK agradeciéndole sus servicios pastorales en dicha Fuerza. El padre Adrzej regresa a 

su patria, Polonia.

DECRETO 12/04/2023
EXTIENDO ad nutum y a partir del 1 de mayo de 2023 al Pbro. Rodolfo Eduardo Costa Heredia su labor 
pastoral al Escuadrón 37 de San José de San Martín de la Gendarmería Nacional, continuando con su encargo 

pastoral en su actual destino.

DECRETO 12/04/2023
EXTIENDO ad nutum y a partir del 1 de mayo de 2023 al Pbro. Juan José Kosteki su labor pastoral al Escuadrón 

38 de Río Mayo de la Gendarmería Nacional, continuando con su encargo pastoral en su actual destino.

DECRETO 30/04/2023
NOMBRO, ad nutum al Pbro. ALBERTO RAMÓN ROSSI como Capellán Auxiliar del Ejército Argentino con 
todos los deberes y derechos propios su oficio, a partir del 1° de mayo de 2023; DESIGNO al Pbro. ALBERTO 
RAMÓN ROSSI a cargo pastoralmente de la Unidad de San Martín de los Andes – Neuquén: Regimiento de 
Caballería de Exploración de Montaña 4, “CORACEROS GENERAL LAVALLE” y de las Unidades de Junín de los 
Andes – Neuquén: Regimiento de Infantería de Montaña 26 “CORONEL BENJAMÍN MORITÁN”, y Grupo de 

Artillería de Montaña 6 “ARTILLERÍA DE LOS ANDES”.



DECRETO 3/05/2023
NOMBRO ad nutum y a partir del 1° de junio de 2023 al Pbro. Daniel José Grippo Capellán Auxiliar de la Policía 
de Seguridad Aeroportuaria, con todos los deberes y derechos propios de su oficio; 3 ASIGNO al Padre Grippo 

la atención pastoral de Unidad Regional de Seguridad Aeroportuaria IV del Litoral.

DECRETO 3/05/2023
APRUEBO LA ELECCIÓN de San Miguel Arcángel como Patrono del Escuadrón 20 “ORAN” de la Gendarmería 

Nacional; su fiesta se celebra de acuerdo al Calendario Litúrgico de la Conferencia Episcopal Argentina.

Admisión al Diaconado permanente, Consagración en el Orden de Vírgenes, Ministerio Lectorado:

– Admisión a las Sagradas Órdenes del Diaconado Permanente al Sr. Carlos Alberto Paz, Parroquia Luján 
Castrense, 19 de marzo de 2023.
– Consagración en el Orden de las Vírgenes a la Srta. Dña. Silvia Zárate, llamada a ser intercesora por cada 
miembro de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de seguridad, 25 de marzo de 2023, Córdoba.
– Admisión a las Sagradas Órdenes del Diaconado Permanente al Sr. Antonio Shugt, Parroquia Sella Maris de 
Puerto Belgrano, 30 de abril de 2023.
– Institución del Ministerio del Lectorado al Sr. Antonio Shugt, Parroquia Stella Maris de Puerto Belgrano, 1° 
de mayo de 2023

Autorizaciones de viajes al exterior:

P. Daniel Julián, abril 2023 P. Pedro Ferrari, abril 2023
Mons. Pedro Candia, abril 2023
P. Gustavo Brianese, mayo 2023
P. Rodolfo De Fabrizii, septiembre 2023.


